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STELLA BENOT 

SEVILLA 

L
a polémica orden de tarifas que 

está preparando el SAS para 

establecer los precios de los 

servicios que se concierten con 

la sanidad privada ha abierto un de-

bate más amplio y que está contami-

nado por la cercanía de las elecciones 

municipales del 28 de mayo. Y se ha 

convertido en uno de los principales 

argumentos de los grupos de la opo-

sición, sobre todo en lo que se refiere 

a la posibilidad de que los médicos de 

la privada presten servicios en hospi-

tales públicos, una opción que ya exis-

tía desde el año 1997, sin que ello haya 

supuesto ninguna privatización de la 

sanidad. 

Así consta, por ejemplo, en la orden 

del 9 de julio de 1998, publicada en el 

BOJA número 84, página 9.511 y siguien-

tes, en la que se exponen el coste que 

tendrán tratamientos oncológicos o de 
hemodiálisis en el caso de que los pres-

ten médicos de la sanidad privada. Se 

hace, además, un catálogo de las dife-

rentes opciones:«Hemodiálisis en cen-

tros hospitalarios por sesión, 19.032 

pesetas; hemodiálisis en club de diáli-

sis, por sesión, 18.125 pesetas; hemo-

diálisis en centro satélite con personal 

del SAS, por sesión, 13.227 pesetas; he-

modiálisis en centro satélite con per-

sonal sanitario de la empresa concer-

tada, por sesión, 17.160 pesetas». Unas 

tarifas que también se detallan en el 

caso de los tratamientos oncológicos 

y en terapias respiratorias. Fuentes del 

SAS explican a ABC que esta posibili-

dad de que los facultativos de las em-

presas concertadas presten servicio en 

los centros públicos no se ha utilizado 

nunca, «aunque sí que existía esa po-

sibilidad». Un argumento que sostie-

nen para mantener la orden de tarifas 

que está siendo objeto de la polémica 

por la posibilidad de que se concierte 

la Atención Primaria.  

Precio a los conciertos 

El mensaje del Ejecutivo andaluz es 

rotundo: no se va a privatizar la asis-

tencia sanitaria, simplemente se ha 

actualizado la orden de tarifas para 

que las clínicas privadas no puedan 

cobrar lo que establezcan de manera 

unilateral. El presidente andaluz de-

fendió que  su Gobierno ha «puesto 

precio» en la referida orden de Salud 

a determinados conciertos «porque 

durante demasiados años los socia-

listas no pusieron precio, y manda-

ban masivamente a los pacientes a la 

sanidad privada, lo que supuso 256 

millones de euros reclamados por las 

clínicas privadas en conciertos con la 

sanidad pública». «Cuando uno no 
pone orden, como en la etapa socia-

lista, nos roban el dinero a los contri-

buyentes, que fue exactamente lo que 

pasó». 

«Parece que no saben que hacemos 

encuestas sobre la sanidad y la gente 

está tranquila», explicaba en referen-

cia a la estrategia del PSOE y Por An-

dalucía un miembro del Gobierno an-

daluz por los pasillos del Parlamento 

en un receso de un pleno que  ha esta-

do marcado por los acuerdos que la 

Junta firma con la sanidad privada 

para concertar determinados servi-

cios. Desde el Gobierno andaluz reco-

nocen que hay problemas en determi-

nados distritos sanitarios así como la 

falta de profesionales en algunos ám-

bitos pero insisten en que el sistema 

público de salud no está tan mal como 

lo pinta el PSOE. 

La consejera de Salud, Catalina Gar-

cía, destacaba el compromiso político 

con el sistema público de salud.  «Des-

de que llegamos al Gobierno no hemos 

parado de poner en marcha medidas 

∑ Hemodiálisis y Oncología, dos de los 
tratamientos que los facultativos 
podían prestar en hospitales públicos  

∑ La Junta no retira la orden de tarifas 
para conciertos y defiende que gasta 
menos que los Gobiernos del PSOE

El presidente de la Junta, Juanma Moreno, durante la sesión de control en el   

Los médicos de 
la privada 
podían atender 
en centros del 
SAS desde 1997

La consejera argumenta 
que tres de cada diez euros 
del SAS van a la privada; el 
PSOE pone el foco en las 
listas de espera quirúrgicas
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 Parlamento ayer jueves // maya balanya

para potenciar nuestro sistema sa-

nitario público, que estaba en la UCI», 

añadiendo que el presupuesto para 

Sanidad en 2023 alcanza los 13.837 

millones de euros, «un 40% más que 

en hace cuatro años»; así como que 

la inversión en Salud supera la cifra 

histórica del 7,4% del PIB, cuando en 

2018 era del 6,1%. 

La titular de Salud insistía espe-

cialmente en la Atención Primaria, 

la puerta de entrada de los andalu-
ces.   «Para optimizar la asistencia 

sanitaria tenemos que apostar por la 

Atención Primaria» y, por este moti-

vo, los presupuestos reservan la «ci-

fra récord» de 4.500 millones para 

atención primaria. Esto supone, ha 

dicho, que «tres de cada diez euros 

destinados a la sanidad pública se in-

vertirán en la Atención Primaria». 

Uno de los objetivos de la Junta es 

mejorar la accesibilidad de los ciu-

dadanos a los centros de salud con 

el sistema de consulta de acogida, 

para la que no hacen falta médicos 

sino profesionales de Enfermería, así 

como las enfermeras de enlace con 

los centros escolares y las residen-

cias de mayores, además de la digi-

talización de muchos procedimien-

tos y el seguimiento proactivo de los 

pacientes crónicos, para evitar des-

plazamientos innecesarios a los cen-

tros de salud. 

García reiteró que el compromiso 

es alcanzar un máximo de 48 horas 

de media para que los andaluces pue-

dan ser atendidos por su médico, «un 

objetivo que estamos más cerca de 

alcanzar cada día», en tanto que los 

datos, a 15 de febrero, señalan que la 

demora media en Médicos de Fami-

lia se sitúa 2,55 días, 0,46 días para 
Enfermería y 1,92 días para Pediatría. 

La visión de Espadas 
El líder del PSOE andaluz, Juan Es-

padas, no rebatió los datos ofrecidos 

por el Gobierno autonómico pero 

aportó otros que, a su juicio, ponen 

en entredicho la visión tan positiva 

del sistema sanitario público. Juan 

Espadas afirmó que hay 27.000 anda-

luces en las listas de espera de diez 

hospitales públicos para ser opera-

dos y que llevan en ellas más de 165 

días, que es lo que establece el decre-

to de garantías, una lista de espera 

que encabeza el Juan Ramón Jiménez 

de Huelva y el Hospital de Jaén. A eso 

hay que sumar que sólo el 27% de los 

quirófanos del sistema público anda-

luz está funcionando por las tardes.
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Moreno baraja
concertar
la Atención
Primaria en
casos extremos

J. M. Marqués Perales

El Gobierno andaluz no retira-
rá la orden de la Consejería de
Salud que establece precios a
los servicios médicos que pue-
de concertar con la sanidad pri-
vada, incluidas las consultas de
Atención Privada. El presiden-
te de la Junta, Juanma Moreno,
defendió ayer en el Parlamento
la idoneidad de la norma, que
impedirá pleitos como los que
la administración mantuvo con
una empresa privada y que ter-
minó por costar 256 millones
de euros. Este contencioso pro-
cede de gobiernos socialistas.

Juanma Moreno contempla
la totalidad de la orden, inclui-
da la posibilidad de concertar
sesiones de Atención Primaria.
Sería sólo para casos excepcio-
nales, pero esta novedad no se
va a retirar de la orden, que ac-
tualmente está en borrador. El
argumento del PP es que, aun-
que se deriven pacientes a un
servicio privado, nadie lo paga-
rá, porque lo cubre el SAS. Ese
es el sentido de los conciertos
sanitarios. La orden contiene la

novedad de la Atención Prima-
ria y de que las empresas pue-
dan trabajar en instalaciones
propias del SAS. Ambos con ca-
rácter extraordinario.

El líder socialista, Juan Espa-
das, solicitó a Moreno que reti-
rase esta posibilidad de concer-
tar la Atención Privada porque,
a su juicio, detraerá recursos de
la pública para entregárselos a
la privada. “Hay preocupación
por la sanidad, a ver si usted es
capaz de escucharlo en la calle,
donde sólo debe hablar con
gente de bien”, le inquirió Es-
padas al presidente. Moreno
respondió que el miedo a la pri-
vatización no se lo cree ya na-
die, porque la izquierda lleva
años alertando de ello y no se
ha producido ni un caso. “Lo
que hay que poner es orden, co-
mo pone esta tarificación; lo
contrario, es robar dinero a los
contribuyentes”, dijo.

Moreno aceptó que hay as-
pecto de la sanidad pública que
deben mejorar. Según el presi-
dente, un 53% de los servicios
de Atención Primaria dan cita
en 48 horas. La media de espe-
ra ha bajado a los 2,5 días, y a
0,4 días en Enfermería. En Pe-
diatría es de 1,9 días.

Salud no retirará la

orden que tarifica

los servicios que se

derivan a la privada
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J. J. BORRERO 

SEVILLA 

El Ayuntamiento y el Puerto de Sevilla, 
con la promotora del proyecto Altadis, 
van a intervenir sobre el frente vegetal 
de ribera de lo que fue el complejo de 
la antigua Tabacalera, una masa verde 
que después de décadas de abandono 
presenta unos estratos de vegetación 
muerta, decrépita o en regresión que 
serán sometidos a un plan de limpieza 
y acondicionamiento entre primero de 
marzo y mediados de abril, mantenien-
do la arboleda e incrementando la va-
riedad de especies vegetales. 

El proyecto fue presentado este jue-
ves en Sevilla por el alcalde, Antonio 
Muñoz, el presidente de la Autoridad 
Portuaria, Rafael Carmona, y el presi-
dente del grupo inversor KKH promo-
tor del proyecto Altadis, Josep María Fa-
rré. 

Los trabajos se centrarán en una 
zona de 300 metros de longitud y en-
tre 9 y 11 metros de anchura y consis-
tirán en actuaciones de desbroce y de 
ordenación de la masa vegetal que ha 
crecido de forma descontrolada sal-
vaguardando los grandes ejemplares 
de árboles. Según el estudio técnico 
encargado por KKH, se trata de ejem-
plares singulares que requieren una 
protección especial y que poseen gran 
valor patrimonial y ecológico. Dicho 
informe indica que «existen en el te-
rreno 138 posiciones arbóreas inven-
tariadas, si bien el número de árboles 
se puede situar entre los 200 y 240». 
Entre las especies destacan los 40 ejem-
plares de álamo blanco y las 22 palme-
ras washingtonianas. 

Paseo y embarcadero 
La segunda fase de la intervención, 
que coincidirá ya con los trabajos de 
urbanización de la parcela de la anti-
gua Tabacalera entre los años 2023 y 
2024, permitirá construir tres puntos 
de acceso al río desde el complejo de 
la fábrica, un sendero transitable como 
paseo por la vera del río y la conexión 
bajo el puente de los Remedios me-

diante el proyecto ‘Jardín de las Ciga-
rreras’. Asimismo, se añadirá una pe-
queña terraza y dos quioscos para be-
bidas y helados, vinculados al hotel 
que se construirá en la parcela y que, 
además, explotará un pequeño embar-
cadero en un pantalán flotante. 

El alcalde, manifestó que con este 
acuerdo se cumple el objetivo de la in-
tegración del complejo de la Fábrica 
de Tabacos en la ciudad y especialmen-
te en el barrio de Los Remedios, abrien-
do al río la fachada urbana, articulan-
do zonas verdes, espacios libres de uso 
público y garantizando la continuidad 
peatonal y acceso público a la ribera 
fluvial, en un ámbito hasta ahora inac-
cesible a la ciudadanía». 
«Con esta primera fase, la ciudad va a 
recuperar la imagen de la antigua fá-
brica de tabacos y Los Remedios em-
pezará a retomar la conexión con el 
río. Este proyecto, que va a ejecutar 
KKH como su primera gran acción con 
la ciudad, se va a hacer, tal y como he-
mos solicitado a este grupo inversor, 
con un absoluto y completo rigor téc-
nico y ambiental, respetando el arbo-
lado, y mejorando las zonas verdes», 
comentó Muñoz. 

El proyecto de Altadis recupera 
el paseo abandonado del río 

∑ La limpieza acaba en 
abril para luego hacer 
el paseo, quioscos y un 
embarcadero del hotel

Además del paseo fluvial, el 
proyecto de Altadis aporta 
una gran plaza pública, 
nuevos equipamientos e 
iniciativas que generen 
actividad económica. El 
alcalde anunció ayer que ya se 
ha cerrado el acuerdo para el 
diseño de los espacios libres y 
la nueva plaza pública de la 
antigua fábrica de tabacos un 
proyecto que se presenta 
públicamente el lunes a los 
vecinos de Los Remedios. Las 
obras en la parcela comienzan 
en mayo y que está previsto 
culminar en junio de 2025.

El lunes se presenta 
la nueva plaza de 
Los Remedios

El inventario reconoce 
unos 200 árboles de los 
que quedarán 138, 
sobre todo los álamos y 
palmeras 

Vista de la orilla del río junto a la 

antigua tabacalera  // RAÚL DOBLADO
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Ana S. Ameneiro

El proyecto de intervención en la
antigua tabacalera (Altadis) de
Los Remedios comienza el próxi-
mo miércoles 1 de marzo con la
actuación sobre el arbolado y las
zonas verdes de la ribera, y entre
mayo y junio arrancarán las
obras para transformar el edifi-
cio, así lo anunció ayer el alcalde,
Antonio Muñoz, en la presenta-
ción de este proyecto de recupe-
ración vegetal junto al delegado
Juan Manuel Flores.

La obra consiste en la ade-
cuación de la ribera más próxi-
ma a la dársena del río, que es-
tá ahora en un estado “descon-
trolado e intransitable” a lo lar-
go de los 300 metros lineales
que ocupa, en palabras de la
botánica Lourdes Fernández,
ligada a la consultora en arbo-
ricultura y paisajismo Plan VE
que se hará cargo de la recupe-
ración de este talud vegetal.

Hay árboles singulares que de-
ben protegerse como álamos
blancos (con más de 2,5 metros
de perímetro), brachichitos (con
2,5 metros de perímetro) y cipre-
ses (de más de 15 metros de altu-
ra). Hay más especies como pal-
meras y pino halepensis.

El fondo de inversión KKH se

ha hecho con el edificio de Alta-
dis y su entorno y ha contratado
a las empresas Buró4 y Plan VE
para la adecuación del inmueble
y del talud vegetal.

Las obras en este talud vege-
tal, propiedad de la Autoridad
Portuaria de Sevilla, durarán
seis semanas (del 1 de marzo al
15 de abril) e incluyen la cons-

trucción de un sendero en esta
zona más cerca del agua, para
que los ciudadanos puedan pa-
sear desde este punto hacia el
puente de Los Remedios y llegar

hasta los Jardines de las Ciga-
rreras, situados en el tramo jun-
to a los clubes Mercantil y Náu-
tico, explicó Josep María Farré,
presidente de KKH.

Tras la actuación esta orilla
contará con 200 a 240 árboles,
algunas de cuyas copas están cu-
biertas por hiedra o carrizo, se
eliminará la especie invasora
lantana y se mantendrán algu-
nos ejemplares muertos o volca-
dos al ser “un ecosistema natural
que acoge fauna fluvial impor-
tante”. Dada la densidad de los
árboles que existen actualmente,
sólo hay dos claros de bosque
donde habrá que plantar algunos
ejemplares más.

El presidente del Puerto de Se-
villa, Rafael Carmona, destacó
ayer que su institución está recu-
perando toda la ribera del río.
“Estamos facilitando el abrazo
de la ciudad al río. Un gran paseo

de ribera conectará Altadis con
el Jardín de las Cigarreras” como
la ciudad proyectó hace casi dos
décadas, afirmó Carmona.

Tras la adecuación de la vege-
tación de la ribera se acomete-
rán las obras del edificio de Al-
tadis, unos trabajos que deben
acabarse a finales del año 2025.
Estas obras incluyen la cons-
trucción de un paseo superior
más urbano, a la altura de la an-
tigua fábrica, que cruzará bajo

el puente de los Remedios hasta
los Jardines de las Cigarreras.

El nuevo Altadis de Los Reme-
dios acogerá un hotel de cinco es-
trellas de gran lujo, equipamien-
tos para el barrio, una zona para
servicios terciarios con actividad
económica, comercial, turística,
cultural o de oficinas, una am-
plia plaza pública y una pasarela
peatonal frente al Palacio de San
Telmo con un diseño único, con
nuevas zonas ajardinadas.

La recuperación de los
árboles de la orilla de Altadis
se inicia el 1 de marzo

KKH/BURI4/PLAN VE

Vista de la vegetación de ribera de Altadis en la actualidad.

●Entremayo y junio

arrancarán las obras

para transformar

el edificio adquirido

por el fondoKKH

El nuevo Altadis
acogerá un hotel de
cinco estrellas gran
lujo y zonas terciarias
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Efe MADRID

El Gobierno volvió a mostrarse
ayer dividido en el Congreso en
la votación de una norma que
pretendía recuperar la indemni-
zación de 45 días por año traba-
jado para el despido improceden-
te. El grupo parlamentario socia-
lista se opuso a la moción presen-
tada por ERC mientras que Uni-
das Podemos votó a favor. Como

resultado, sin una posible mayo-
ría, el Pleno de la Cámara tumbó
la moción del grupo republicano
con los votos en contra de PSOE,
PP y Ciudadanos, entre otros gru-
pos, que solicitaba en primera
instancia la recuperación de los
45 días que fueron rebajados a 33
días en la reforma laboral del Go-
bierno del PP de 2012.

El Tribunal Supremo no ve dis-
criminatorio que una empresa
acuerde con sus trabajadores
pactar una indemnización men-
ro en el caso del despido de per-
sonas mayores de 60 años, condi-
ciones que considera “razonables
y proporcionadas” ya que traba-
jadores de esa edad están más

próximos a la jubilación. En una
sentencia fechada el pasado 24
de enero, la sala de lo social de-
sestimó el recurso contra un fallo
de abril de 2021 del Tribunal Su-
perior de Justicia de Castilla-La
Mancha, que daba la razón a El-
cogás, Endesa Generación, Enel
Spa, Hidroeléctrica del Cantábri-
co, Électricité de France Interna-
cional e Iberdrola Generación,
sobre la materia de despido.

El tribunal superior castellano-
manechgo consideró que tratar
de forma diferente a los emplea-
dos en función de su edad “se en-
cuentra objetivamente justifica-
do en la desigual situación en la
que quedan unos y otros trabaja-

dores tras la extinción de sus con-
tratos de trabajo”, argumento
que apoya el Tribunal Supremo.

El Alto Tribunal destaca que
el acuerdo establece para todos
los afectados una indemniza-
ción superior a la prevista legal-
mente de 20 días por año de ser-
vicio, distinguiendo entre los
menores de 60 años y los que
tienen una edad superior, así
como medidas de recolocación.

Para los menores de 60, se
dispuso la indemnización co-
rrespondiente al despido im-
procedente, más una cantidad
adicional de 14.500 euros cuan-
do el salario fuera inferior a
50.000 euros brutos anuales; de
10.500 euros si era superior a
esa cifra e inferior a 100.000 eu-
ros, y de 6.500 euros si no supe-
raba los 150.000 euros. Queda-
ban sin indemnización sólo
aquellos cuyos salarios exceden
de esta última cantidad.

El Congreso vota en contra de recuperar
los 45 días para el despido improcedente
ElSupremohaavaladoel

pagodeindemnizaciones

menoresparalaspersonas

conmásde60años

F. VILLAR / EFE

Gabriel Rufián, portavoz de ERC.
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EDITORIAL

Burocracia y poca transparencia

E
XCESO de burocracia, que retrasa la
distribución, y falta de transparencia.
Éste es, a grandes rasgos, el balance
de la delegación de la Comisión de

Control Presupuestario del Parlamento Euro-
peo que ha visitado España esta semana para
examinar cómo se están utilizando los fondos
entregados por la UE para impulsar la recupe-
ración económica tras los duros efectos de la
pandemia. La comisión estaba presidida por la
diputada alemana, del Partido Popular Euro-
peo, Monika Hohlmeier, considerada dura y
temida por el Gobierno español. Al final el ba-
lance no ha sido todo lo desfavorable que La
Moncloa se temía o que el PP deseaba, aunque
han quedado claras las muchas deficiencias
que presenta la gestión de los fondos en los

que Pedro Sánchez ha basado la política de
gestos sociales con los que ha querido romper
la tendencia electoral negativa que le pronos-
tican las encuestas. El informe de la comisión
parlamentaria deja claro que uno de los pro-
blemas que enlentecen la distribución de los
fondos está en la falta de cauces de diálogo
efectivo entre la Administración central y los
gobiernos autonómicos, algo de lo que la Jun-
ta de Andalucía ha venido quejándose con rei-

teración. Sí ha salvado el Gobierno los temo-
res que albergaba de que la reforma del delito
de malversación se encontrara con reparos
por parte de los examinadores de Bruselas. Fi-
nalmente, ese capítulo se ha cerrado sin pro-
blemas y la comisión entiende que no se le ha
abierto una puerta a la corrupción. En defini-
tiva, el Parlamento Europeo ha dejado al des-
cubierto los fallos de los que adolece nuestro
sistema administrativo, caracterizado por un
entramado burocrático que dificulta la conse-
cución de objetivos y que no tiene mecanismos
suficientes de control y transparencia. La pro-
pia estructura autonómica del Estado supone
que esos muros de burocracia se hacen más di-
fíciles de traspasar. Bruselas lanza una adver-
tencia que no puede caer en saco roto.

La comisión de fiscalización de
los fondos europeos ha dejado al
descubierto los fallos de un sistema
administrativo lastrado por la burocracia
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Mercadona
eleva su cuota
en 2022 al
25,6% gracias
a los frescos

Redacción

Las cadenas de distribución
Mercadona, Carrefour y Lidl li-
deraron los crecimientos en el
sector de la distribución duran-
te 2022, concentrando entre
las tres un 41,1% de cuota de
mercado, según los datos de un
informe presentado ayer por la
consultora Kantar.

Mercadona, en concreto, ha
ganado 0,7 puntos de cuota de
mercado en comparación con
2021, hasta alcanzar un por-
centaje de 25,6% al cierre de
2022 y atraer a sus instalacio-
nes al 91,1% de los comprado-
res durante el año.

Mercadona consolidó su li-
derazgo durante la primera mi-
tad de 2022, gracias, en parte,
a la gestión de los frescos, ha

explicado en una presentación
a medios de comunicación el
director de Retail de Kantar
Worldpanel, Bernardo Rodilla.

Carrefour también incre-
mentó su cuota de mercado 0,7
puntos en comparación con
2021, hasta alcanzar una cuota
de mercado del 9,7% gracias al
desarrollo de la proximidad y a
que su hipermercado ganó
atractivo, según el análisis de
Kantar.

Mientras, la cadena Lidl, re-
presentante del llamado “dis-

count alemán”, vio aumentada
su cuota de mercado en medio
punto, hasta el 5,8%, reforzan-
do su posicionamiento entre
los hogares jóvenes y las fami-
lias con hijos.

Por otro lado, DIA finalizó el
año posicionada como la cuar-
ta cadena en cuota de mercado.

La cadena valenciana,
Carrefour y Lidl
acumulan el 41,1%
delmercado
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ABC SEVILLA  

La consejera de Fomento, Articula-

ción del Territorio y Vivienda, Ma-

rifrán Carazo, aseguró ayer en el 

Pleno del Parlamento que «2023 

será un año decisivo para las am-

pliaciones de los metros de Sevilla, 

Málaga y Granada», después de cua-

tro años de trabajo para redactar y 

actualizar los proyectos construc-

tivos. 

Carazo indicó que el Gobierno 

andaluz «ha trazado una estrategia 
para ampliar la red de metros», que 

ha empezado a dar sus frutos con 

el inicio esta semana de las obras 

del tramo norte de la línea 3 del me-

tro de Sevilla.  

Una vez que el pasado lunes se 

iniciaron las obras del ramal técni-

co, que conectará los talleres y co-

cheras con el trazado de la línea 3, 

Carazo ha avanzado que el siguien-

te paso será la licitación en mayo 

de dos subtramos: el primero entre 

las estaciones de Pino Montano y 

Los Carteros, con un presupuesto 

de 122 millones, y el subtramo II, 

entre Los Carteros y San Lázaro, 

que se licitará por 133,8 millones. 

Así, saldrá a concurso la obra de 

3,2 kilómetros de los 7,5 que con-

forman todo este tramo norte de la 

línea 3, el 42,6% del trazado. Asi-

mismo, recordó que en este año 

también se completará la actuali-

zación del proyecto constructivo 

del tramo sur de la línea 3, que in-

cluye la prolongación hasta la fu-

tura Ciudad de la Justicia y el Hos-

pital de Valme, que no estaba con-

templado en el proyecto original. 

Igualmente, se licitará en este año 

2023 la revisión del proyecto cons-

tructivo de la línea 2 entre Sevilla 

Este y Torre Triana, en la isla de la 

Cartuja.

La Junta licitará en 
mayo por 250 
millones de euros 
los subtramos de 
la línea 3 del metro

OBRAS
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R. S.

La consejera de Fomento, Articu-
lación del Territorio y Vivienda,
Marifrán Carazo, especificó ayer
en el Pleno del Parlamento que la
licitación en mayo de las obras de
los subtramos 1 y 2 de la línea 3
del Metro entre Pino Montano y
San Lázaro tendrá un montante
económico de 255 millones.

Tras el reciente inicio de las

obras del ramal técnico, que co-
nectará los talleres y cocheras con
el resto del trazado de la Línea 3,
Carazo dio más detalles del si-
guiente paso, que será la licitación
en mayo de dos subtramos: el sub-
tramo 1 entre las estaciones de Pi-
no Montano Norte, Pino Montano
y Los Mares, con un presupuesto
de 122 millones, y el subtramo 2,
entre las estaciones de Los Carte-
ros y San Lázaro, que se licitará
por 133,8 millones. La consejera
detalló además la longitud de es-
ta obra que saldrá a concurso: 3,2
kilómetros de los 7,5 que confor-
man todo este tramo Norte de la
Línea 3, es decir, el 42,6% de su
trazado hasta el Prado.

Asimismo, Carazo reiteró que
en este año también se completa-
rá la actualización del proyecto
constructivo del Tramo Sur de la
Línea 3, que incluye la prolonga-
ción hasta la futura Ciudad de la
Justicia y el Hospital de Valme,
que no estaba contemplado en el
proyecto original. Igualmente, se
licitará en este año 2023 la revi-
sión del proyecto constructivo de
la Línea 2 entre Sevilla Este y To-
rre Triana, en la Isla de la Cartuja.

La consejera incidió en su in-
tervención que “2023 será un
año decisivo para las ampliacio-
nes de los metros de Sevilla, Má-
laga y Granada”, después de cua-
tro años de trabajo para redactar

y actualizar los proyectos cons-
tructivos. Marifrán Carazo indi-
có que el Gobierno andaluz “ha
trazado una estrategia para am-
pliar la red de metros”, que ha
empezado a dar sus frutos con el
inicio esta semana de las obras
del tramo Norte de la Línea 3,
que unirá Pino Montano con el
Prado, donde conectará con la
Línea 1, en 18 minutos.

“Hemos logrado lo que parecía
imposible, sentar al Estado y fir-
mar el convenio para la financia-
ción a medias de los 1.301 millo-
nes de euros de la obra, a los que
hay que añadir los 65 millones
de la adquisición de los trenes,
que asumirá íntegramente la
Junta de Andalucía”, remarcó la
consejera. El convenio de finan-
ciación de 1.301 millones de eu-
ros para acometer el tramo Nor-
te de la línea 3 (Pino Montano-
Prado) fija en ocho años su cons-
trucción: de 2023 a 2030.

El Metro de Pino Montano a San Lázaro
se licitará en mayo por 255 millones

C.F.

La consejera Carazo en el Pleno.

Correspondea los

subtramos1y2que

suponen 3,2kilómetros

de los7,5del tramoNorte
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MÚSICA | EL IMPACTO TURÍSTICO DE LA GALA

B. O.

Sevilla acogerá el mes de no-
viembre los Premios Grammy
Latinos, convirtiéndose así en
la primera región en celebrar
esta ceremonia, conocida co-
mo los Oscar de la música, fue-
ra de Estados Unidos, el país
que los ha visto nacer. Un gran
evento que posibilitará que la
comunidad autónoma reciba a
más de 15.000 personas, entre
protagonistas, responsables,
fans y turistas, según las previ-
siones que baraja la Junta de
Andalucía.

Esto va a tener un impacto
económico en Andalucía que el
presidente de la Junta, Juanma
Moreno, estima en 500 millo-
nes de euros, a cambio de una
inversión por parte de la Admi-
nistración andaluza de unos 18
millones de euros.

Juanma Moreno recordó en el
anuncio del acuerdo que la en-
trega de los Grammy Latinos es
“el espectáculo más visto entre el
público latino en Estados Uni-
dos, muy por encima de la entre-
ga de los Oscar, por ejemplo”.

El calendario de eventos in-
cluirá la celebración de dos gran-
des conciertos cada uno de los
tres años, así como ocho grandes
eventos musicales durante tres
años, en los que participarán “las
estrellas más importantes del pa-
norama latino que participarán

en una agenda de actividades
complementarias que van a afec-
tar a todos los sectores, incluidos
los escolares”.

TRES AÑOS DE ACUERDO
CON LAACADEMIA DE
LOS GRAMMY LATINOS

En una entrevista en Onda Cero
el Consejero de Turismo, Cultu-
ra y Deporte de la Junta de An-
dalucía, Arturo Bernal, explicó
cómo se ha llegado a esta esti-
mación del impacto económico
que ha dado a conocer el presi-
dente Moreno.

Los cálculos se basan en que
Andalucía no sólo va a acoger los
Grammy Latinos de 2023, sino
que en la comunidad se alberga-
rán actividades de promoción,
como conciertos y formación, de
la mano de profesionales de la
música iberoamericana a lo lar-
go de los próximos tres años.

Se espera que la alianza entre
la Academia Latina de la Graba-

Andalucía recibirá a
más de 15.000 personas
para la organización
de los Grammy

Rosalía, con los premios al Álbum del Año, al Mejor Paquete de Grabación y al Mejor Álbum deMúsica Alternativa, posa en la ceremonia de la 23ª edición en Las Vegas.

● Los Óscar de
la música son el
el espectáculo
más visto
entre el público
latino en EEUU
y traerán diez
eventos a Sevilla

El consejero de Cultura
estima en 70millones
el gasto que generarán
los visitantes

Habrá grandes
conciertos cada uno
de los tres años que
incluye el acuerdo

Juanma Moreno, con los responsables de la Academia Latina de Grabación.
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ción y la Junta de Andalucía sir-
va para usar los Grammy Latinos
como escaparate internacional y
atraer a la industria musical lati-
na a Andalucía.

Según Arturo Bernal, en el
impacto económico que este
acuerdo puede tener en Anda-
lucía se tiene en cuenta el efec-
to mediático que suponen los
eventos de este estilo a nivel
audiovisual y en redes, además
del impacto de la marca que su-
pone la asociación entre la re-
gión y la Academia Latina de la
Grabación, valorada en unos
300 millones de euros.

A esto se le suma el impacto
directo que supondrá en la eco-
nomía andaluza acoger a más
de 15.000 personas, entre pro-
tagonistas y responsables de
que los diversos eventos lle-
guen a buen puerto y los miles
de fans y turistas que se acerca-
rán hasta la región gracias a los
mismos.

El gasto permanente que estos
visitantes generarán durante su
estancia ha sido cifrado por Artu-
ro Bernal entre los 65 y 70 millo-
nes de euros.

De esta forma, el primer año se
estima que el impacto económi-
co en Andalucía sería de unos
370 millones de euros, que llega-
rían a los 500 millones de euros
al finalizar el período de tres que
hay pactado con la Academia La-
tina de la Grabación.

EFE
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MERCEDES BENÍTEZ 

SEVILLA 

E
l proceso de escolarización se 
inicia el próximo miércoles      
1 de marzo y se prolongará, 
como cada año durante todo 

el mes. Es el período que los padres 
tienen para solicitar plaza en el cen-
tro que desean para sus hijos para el 
curso 2023/2024 que comenzará el pró-
ximo mes de septiembre. 

Este año la principal novedad es que 
aumenta el número de plazas de nue-
vo ingreso después de muchos años 
consecutivos marcados por la reduc-
ción de plazas como consecuencia de 
la caída de la natalidad.  

Sin embargo y pese a que la natali-
dad sigue decreciendo, Educación ha 
decidido ampliar las plazas. Pese a que 
en 2020 (el año en el que nacieron los 
niños que empiezan el colegio en sep-
tiembre de 2023) se registraron 674 
nacimientos menos que en el año an-
terior según los datos estadísticos, la 
Junta ha aumentado el número de pla-
zas de 3 años en Sevilla. Es decir, la 
Junta aumenta las plazas de nuevo in-
greso que oferta pese a que son menos 
los niños que tendrán que ser escola-
rizados por primera vez. Y eso supo-
ne un cambio de tendencia después 
de más de seis años en que la oferta se 
ha ido reduciendo por lo que habrá 
mayor facilidad para acceder a plazas 
en este proceso de escolarización.  

El delegado de Desarrollo Educati-
vo y Formación Profesional en Sevi-
lla, Miguel Ángel Araúz, informó ayer  
del proceso de escolarización para el 
curso 2023-24, que comienza en los 743 
centros sevillanos sostenidos con fon-
dos públicos para las enseñanzas de 
Educación Infantil (segundo ciclo), 

Educación Primaria, Educación Espe-
cial, Educación Secundaria Obligato-
ria (ESO) y Bachillerato.  

Para el próximo curso, la Conseje-
ría de Desarrollo Educativo y Forma-
ción Profesional ha ofertado un total 
de 327.837 plazas sostenidas con fon-
dos públicos, de las que el 81,13 por 
ciento corresponden a centros públi-
cos y el 18,87 por ciento a concertados. 
Para el alumnado de 3 años, que se in-
corpora por primera vez al sistema 
educativo, se ofertan 19.556 plazas de 
nuevo ingreso, 256 puestos más con 
respecto a este curso, de las que el 79,29 
por ciento corresponden a centros pú-
blicos y el 20,71 por ciento a la concer-
tada.  

Este incremento de plazas de tres 
años, en un contexto de bajada de la 
natalidad, tiene como objetivo, según 
la Junta, favorecer que las familias pue-
dan elegir plaza en el centro que de-
seen. Hay que recordar que para el cur-
so actual se ofertaron 19.300 plazas 
que se habían reducido con respecto 
al año anterior. Eso supone que, por 

primera vez en los últimos años, se in-
vierte la tendencia y sube el número 
de plazas ofertadas. En 2021 la oferta 
fue de 19.525 plazas, en el año 2020 
fueron 20.75, en 2029 ascendieron a 
20.725 y en el año 2018, el último del 
que se ha encontrado registro, fueron 
mas de 21.350 las plazas ofertadas.  

Araúz explicó que en el proceso de 
escolarización participan todos los ni-
ños que se incorporan por primera vez 
al sistema educativo, tanto en centros 
públicos como concertados, así como 
el alumnado que cambie de centro es-
colar. El plazo para la presentación de 
las solicitudes permanecerá abierto 
durante todo el mes de marzo. 

Respecto a los servicios comple-
mentarios, el servicio de aula matinal 
se ofrecerá en 8 centros más respecto 
a este curso, hasta un total de 388 cen-
tros; 3 centros más están autorizados 
para ofertar el servicio de comedor es-
colar, para un total de 427 centros; y 
otro colegio podrá tener actividades 
extraescolares, que ya estarán en 361 
centros. 

El procedimiento de escolarización 
se inicia con la publicación por parte 
de los centros educativos de la rela-
ción de puestos escolares vacantes, así 
como de la información sobre las di-

El proceso para solicitar plaza en los colegios comienza el próximo 1 de marzo                    

Las familias de distintos cole-
gios públicos de Sevilla han 
iniciado una recogida de firmas 
contra la supresión de clases en 
los centros públicos de la  
provincia. La recogida de firmas, 
impulsada por la Campaña 
Bajada de Ratios, se extenderá 
en los próximos días a diferentes 
barrios y pueblos. Junto a la 
protesta por el cierre de clases, 
la comunidad educativa reclama 

la bajada de ratios y exige a la 
Junta una apuesta real por la 
educación pública andaluza. La 
comunidad de los colegios Calvo 
Sotelo, Adriano, San José Obrero 
y Juan de Mairena han empeza-
do a movilizarse para pedir a la  
Junta que no recorte más aulas . 
La recogida de firmas está 
impulsada por distintos colecti-
vos como Fampa y Ustea que 
siguen movilizándose.

Recogida de firmas para evitar el 
cierre de aulas en colegios públicos

Aumentan las 
plazas nuevas 
en los colegios 
pese a la caída 
de la natalidad
∑ Educación eleva a 19.500 las plazas en 

el primer curso de Infantil después de 
más de seis años reduciéndolas 

∑  La Junta asegura que el objetivo es 
que las familias puedan elegir el 
centro que desean  

Más del 81 por ciento de las 
plazas ofertadas son en 
centros públicos y cerca del 
19 por ciento en colegios 
concertados 

El servicio de aula matinal 
llegará a un total de 388 
colegios, el comedor a 427 y 
las actividades 
extraescolares a 361
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                     // JUAN FLORES

recciones catastrales comprendidas 

en sus zonas de influencia y limítro-

fes.  

Cuando la oferta de plazas coinci-

da o sea superior a la demanda, los so-

licitantes serán admitidos y en aque-

llos casos en los que no se puedan aten-

der toda las peticiones, se procederá 

a la baremación de las mismas. 

Cada centro hará pública en su ta-

blón de anuncios, hasta el 18 de abril, 

la relación de solicitantes con la pun-

tuación asignada y, a partir de esa fe-
cha, se abrirá un plazo de diez días lec-

tivos para la presentación de alegacio-

nes. Si tras la aplicación de los criterios 

de baremación se producen empates, 

se aplicará el resultado del sorteo pú-

blico que se celebrará el día 15 de mayo, 

una vez cerrado el proceso de admi-

sión de solicitudes. 

La relación definitiva de alumnado 

admitido y no admitido saldrá el 16 de 

mayo. A través del Portal de la Esco-

larización, en la web de la Consejería 

de Desarrollo Educativo y Formación 

Profesional, las familias tendrán ac-

ceso a la información. Además se ha 
habilitado un teléfono gratuito de in-

formación (900 848 000).
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M. J. PEREIRA/N.RUIZ 

SEVILLA 

Mientras se decide el futuro de las uni-

dades productivas de 32 filiales de Aben-

goa, la administración concursal de 
Abengoa Solar España, en manos de 

EY Abogados, ha firmado ya la venta 

de los activos de esa filial de la multi-

nacional sevillana a la empresa Rio-

glass Servicios, propiedad del grupo 

Atlantica, exfilial de Abengoa. Rioglass 

ha pagado 300.000 euros por Abengoa 

Solar y se subroga los 400 empleados 

que tiene. La operación, que fue auto-

rizada por el juez Jesús Ginés Gabaldón 

hace una semana, será efectiva a par-

tir del 1 de marzo, cuando los trabaja-

dores y activos pasarán a ser de Atlán-

tica, que hasta ahora era cliente de 

Abengoa Solar. 

Además, la compradora asume las 

deudas de los últimos tres años con la 

Seguridad Social y en caso de que no 

haya dinero para abonar los créditos 

generados durante el concurso, paga-

rá 400.000 euros. La cotizada Urbas no 

había incluido a Abengoa Solar en su 

oferta de compra, en tanto que la por-

tuguesa RCP/Sinclair se había retirado 

de la puja. 

Abengoa Solar España se dedica a la 

prestación de servicios de operación y 

mantenimiento de plantas de genera-

ción de energía renovable en Sanlúcar 

la Mayor (Sevilla), El Carpio (Córdoba) 

o Ciudad Real (Castilla-La Mancha), mu-

chas de ellas de sociedades del grupo 

Atlántica, al que pertenece Rioglass. En 

la oferta de compra de Rioglass se con-

dicionó la operación de adquisición de 

la unidad productiva a quedarse tam-

bién con los cuatro contratos de con-

cesión, subrogándose como empleador. 

Además, la oferta de adquisición inclu-

ye una finca en Sanlúcar la Mayor (Se-

villa).   

EY Abogados 
En cuanto a la venta de la división de 
agua de Abengoa, el informe de la ad-

ministración concursal, al que ha teni-

do acceso ABC, indica que la oferta pre-

sentada por Acciona no acompaña acre-

ditación alguna de la solvencia 

económica «mediante cualquier forma 

que pudiera mostrar su capacidad de 

cumplimiento íntegro de la propuesta 

presentada, ni tampoco aporta referen-

cias específicas sobre los mecanismos 

de financiación que pretende utilizar».  

EY Abogados dice también que Ac-

ciona no incluye la forma legal en que 

llevaría a cabo la compra  del 51% de la 

empresa Societé D’eau Dessalée D’Aga-

dir, por la que ofrece 15,2 millones. La 

oferta de Acciona plantea la adquisi-

ción de bienes y derechos sobre los que 

tienen garantías acreedores con privi-

legio especial. La unidad productiva, 

una concesión a 30 años de la desala-

dora que construyó en Agadir (Marrue-

cos), se valoró en 52,5 millones . 

En cuanto a la oferta de compra que 

hizo Iv3 Aqua Corporation, una filial 

del holding AP Moller, de las unidades 

productivas de Abengoa Agua, Aben-

goa Water Agadir y Abengoa Water In-

ternational, la administración concur-

sal tampoco aprecia que acredite su sol-

vencia económica ni explicación sobre 

la fórmula legal en que llevaría a cabo 

la compra. La unidad productiva que 

quiere comprar Iv3 está valorada en 

10,7 millones de euros, pero la  oferta 

de Iv3 no ofrece precio ni global ni in-

dividualizada por cada una de las so-

ciedades concursadas.  

Respecto a la oferta de compra por 

seis millones de euros que hizo Voltan 

Technical Services por el 100% de Ina-

bensa France SAS, la administración 

concursal destaca que el elemento más 

consistente de su plan de negocio es la 

participación de Henko, si bien obser-

va que no considera el pago de crédi-

tos generados durante el concurso, lo 

que dejaría sin actividad a la empresa. 

En lo que respecta a la oferta de Elec-

nor por participaciones de la filial Ina-

bensa France y en dos UTE, indica la 

administración concursal que anuncia 

su intención de quedarse con 155 em-

pleados, «si bien esa manifestación no 

reúne las características de compromi-

so». Elector ofreció 5 millones «debi-

damente desglosados» pero la admi-

nistración concursal entiende que no 

acredita su solvencia económica ni me-

canismos de financiación de la com-

pra.

Atlántica se queda 
con Abengoa Solar y 
sus 400 empleados

∑ Su filial Rioglass paga 
300.000 euros y asume 
los créditos generados 
desde el concurso

Treinta y tres filiales operativas de Abengoa están en concurso  // REUTERS

Ni acciona ni Iv3 acreditan 
su solvencia económica 
para la compra de parte 
de la división de agua de 
Abengoa
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La tienda
digital para
invitadas de
Scalpers supera
las 100 firmas

Redacción SEVILLA

La firma sevillana de moda
Scalpers –que cerró el ejerci-
cio 2022 con unos ingresos de
152 millones de euros– anun-
ció ayer que durante el ejerci-
cio de 2023 prevé duplicar la
facturación de su espacio mul-
timarca digital, denominado
Invited Brands (marcas invi-
tadas en español), tras haber
doblado esta cifra en 2022
con respecto a 2021.

La compañía sostuvo, por
ello, que espera que Invited
Brands se consolide poco a po-
co para convertirse en una de
las líneas de negocio de mayor
crecimiento de la compañía.

El marketplace online para
acoger a otras firmas fue lanza-
do con 20 marcas y a día de hoy
el porfolio incluye más de 100,
con una amplia propuesta de
ropa, zapatos, accesorios, pro-
ductos de estilo de vida y belle-
za, tanto para hombre como
para mujer.

Se trata de marcas que com-
parten su forma de entender el
estilo de vida y la moda y cuyos
valores se acercan al ADN de
Scalpers. “La mayoría de las fir-
mas son de reconocimiento in-
ternacional como Barbour,
Bash, Dr. Martens, New Balan-
ce, On Running, Rains, Samsoe
Samsoe, UGG o Vans”, afirmó
la empresa sevillana.

Tras la positiva aceptación
en el mercado, la compañía
decidió fortalecer la apuesta
por su proyecto multimarca,
entre otras cosas, con un re-
branding –Invited Brands:
The Community– que fue lan-
zado a finales de 2022.
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Directivos de startup que ayer presentaron sus proyectos a inversores en el acto de Alhambra Venture  // MANUEL GÓMEZ

M. J. PEREIRA 

SEVILLA 

Para combinar el talento,  las oportuni-
dades de negocio y la financiación na-
ció hace diez años Alhambra Venture, 
un evento que reúne anualmente a in-
versores y emprendedores en Granada 
y que hoy es una referencia en el ecosis-
tema andaluz. Alhambra Venture cele-
bró ayer su décimo aniversario en La 
Galería de ABC de Sevilla, donde volvió 
a reunir a fondos de inversión, ‘business 
angel’ y startup. 

Antonio González, director general 
en diario IDEAL y SUR, medio que fun-
dó Alhambra Venture y responsable de 
su organización en Granada desde la 
primera edición, indicó en el acto que 
este foro de emprendimiento se ha ga-
nado la confianza de startup e inverso-
res, lo cual lo avala el hecho de que más 
de 680 empresas hayan sido analizadas 
hasta ahora, llegando a la final 189 em-

presas, el 76% de las cuales siguen acti-
vas y creando empleo. En total, esas em-
presas han invertido 103 millones, toda 
una carta de presentación que avala la 
trayectoria de Alhambra Venture. 

Hay grandes oportunidades de nego-
cio en el sector industrial, en el inmobi-
liario, en el energético... y hay talento en 
Andalucía que no hay que dejar escapar. 
Esas fueron algunas de las principales 
conclusiones a las que llegaron inverso-
res como José María Tarragó, Eneko Knör, 
Alberto Alcázar o Ismael Guerrero, que 
participaron en la  mesa redonda mo-
derada por Rosa Siles, directora de la 
Fundación Andalucía Emprende. 

Tarragó, ingeniero industrial que tra-
bajó en el sector de la automoción y la 
aviación, invirtió en el unicornio espa-
ñol Wallbox cuando daba su primeros 
pasos. Hoy esa compañía de cargado-
res de coches eléctricos cotiza en la Bol-
sa de Nueva York. Además, Tarragó ha 
invertido en la ingeniería sevillana Skyli-
fe. «Hay grandes oportunidades en el 
sector industrial y algún mini-unicor-
nio podría salir», indicó ayer esperan-
zado este inversor, quien recordó que la 
industria, que no llega al 20% del PIB en 
este país, aguantó bien en pandemia. 
Este inversor, que defiende la necesidad 

de retener el talento español para que 
no se vaya a otros países, recordó la opor-
tunidad que surgen con los fondos eu-
ropeos «después de que hayamos deja-
do escapar a la industria y no domine-
mos las materias primas». 

Por su parte, el también ingeniero Al-
berto Alcázar, quien ha centrado su ac-
tividad en el mundo inmobiliario, ha 
declarado que éste era un sector estáti-
co que ahora está viéndose revolucio-
nado por el impacto de la tecnología y 
la digitalización, «lo que -a su juicio- 
abre muchas oportunidades», las mis-
mas que ve en el sector energético el in-
geniero Ismael Guerrero, vicepresiden-
te de Canadian Solar, que ha trabajado 
en sacar a bolsa numerosas empresa. 
Guerrero ha defendido la necesidad de 
«resiliencia» para ser emprendedor, 
como hizo Jeff Bezos antes de triunfar 
con Amazon. 

Estuvieron ayer presentes empresas 
de éxito que participaron en algunas de 
las ediciones de Alhambra Venture en 
Granada, tales como Myhixel, Kampaoh, 
Wuolah, Seabery u Openwebinars. Ale-
jandro Villarán, que ya salió del accio-
nariado de Seabery y ahora es inversor, 
recordó que levantar capital hace diez 
años para negocios disruptivos era im-
posible, mientras que Manuel Aguado, 
de Openwebinars, señaló que hace una 
década Andalucía era un desierto en el 
mundo del emprendimiento. 

Antonio Romero Haupold, gestor del 
fondo de capital riesgo Sherry Venture, 
ha declarado que «tenemos emprende-
dores pero pocos inversores de startup», 
al tiempo que ha rechazado las llama-
das empresas ‘ronderas’, que se dedican 
a financiarse sin tener realmente clien-
tes, o aquellas que se enfocan demasia-
do en subvenciones que nunca llegan a 
tiempo.

Alhambra Venture 
reúne a la ’tribu’ de 
emprendedores  
en Sevilla

∑ «Hay grandes 
oportunidades de 
negocio», señalan los 
inversores

En el décimo aniversario de 
Alhambra Venture presenta-
ron sus proyectos a inversores 
diez startup, entre ellas 
Beemeral, una empresa 
dedicada a crear espacios 3D; 
Dovetail, que trabaja en 
aviones 100% eléctricos; 
Educa360, que desarrolla 
contenidos en el metaverso 
educativo; y Full&Fast, que 
comercializa equipos de 
almacenamiento de energía. 
También expusieron sus 
proyectos Nükrum, que 
desarrolla videojuegos con 
usos terapeúticos; Qmarero, 
que ofrece un software que 
permite a los clientes de bares 
que hagan sus propios 
pedidos y paguen con su 
móvil a través de un código 
QR; Reental, dedicada a la 
‘tokenización’ de inmuebles, y 
Silbo Money, que ofrece el 
envío de dinero a través de 
WhatsApp; StoriMake, que 
«democratiza la generación 
de contenidos 360, y Viver 
Kombucha, que comercializa 
una bebida alternativa a los 
refrescos azucarados.

Startup a la 
búsqueda de 
financiación

En diez años Alhambra 
Venture analizó 680 
empresas, 189 de ellas 
finalistas, de las que 
siguen activas el 76%
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ÁLVARO HOLGADO 
GRANADA 

El secuestro de la concejal de la loca-
lidad granadina de Maracena, Vanes-
sa Romero, a manos de la pareja de la 
alcaldesa del municipio, Berta Lina-
res, ha terminado por salpicar al ‘nú-
mero dos’ del PSOE en Andalucía, Noel 
López. La víctima señaló en su denun-
cia a la Guardia Civil que la razón por 
la que fue raptada durante más de tres 
horas en el maletero de su coche fue 
político. En concreto, destacó una pre-
sunta trama de corrupción que ella po-
día destapar. Esa presunta trama, se-
gún apunta la tía de la edil, Esperan-
za Romero, sólo correspondería a la 
‘era Noel López’ al frente de la alcal-
día del municipio metropolitano, un 
cargo que ostentó desde 2007 hasta 
julio del año pasado.  

Coincide que esta tía de la víctima 
es también concejal en la oposición en 
el mismo ayuntamiento por Adelante 
Andalucía. Según explicó ayer la fami-
liar de la víctima a las puertas de la 
Comandancia de la Guardia Civil en 
Granada, desde su grupo «tenían sos-

pechas» al respecto. «Después de los 
hechos tan desagradables» que han 
sucedido, insistió «espera que esto dé 
lugar a que salgan más cosas».  

El Instituto Armado requisó tras in-
terponerse la denuncia toda la docu-
mentación que Vanesa Romero lleva-
ba en su vehículo y ha prohibido la eli-
minación o alteración de documentos 
relativos al área de Urbanismo, Secre-
taría y Contratación a todos los fun-
cionarios del Ayuntamiento. La que 
llevaba en su coche la concejala, apun-
ta su tía y también edil, «era impor-
tante», principalmente «urbanística», 
pero cree, por lo que ella sabe, que «ha-
bía de todo».  

Desavenencias 
Las tiranteces entre la alcaldesa y la 
concejal eran patentes y «la había de-
jado fuera de las listas» para las pró-
ximas elecciones municipales por dis-
crepancias, en principio, únicamente 
políticas. Pero el grupo socialista en 
el municipio se encontraba absoluta-
mente dividido. Romero ocupó las con-
cejalías de Urbanismo, Economía y 
Presidencia entre 2019 y 2022, todos 
cargos de gran responsabilidad y con 
absoluto acceso a todos los expedien-
tes del municipio. Incluso llegó a ser 
alcaldesa accidental en varias ocasio-
nes. Cuando Linares llegó al poder 
como nueva alcaldesa tras la entrada 
al parlamento andaluz de Noel López, 
la nueva regidora maracenera, que 

mantiene con éste una relación de pa-
rentesco, relegó a Romero a una con-
cejalía menor,  la de Agenda 2030.  

La situación de la edil en el consis-
torio era la de un verso libre, comen-
ta su tía, algo que «sufría desde hacía 
tiempo y por lo que lo estaba pasando 
muy mal». El detonante, según apun-
tan los familiares, tuvo que ver con 
«una documentación que ella se negó 
a firmar» cuando ocupaba cargos an-
teriores.  

Comisión de investigación  
La concejala, que se encuentra toda-
vía profundamente afectada tras las 
horas de terror durante el secuestro, 
«hablará próximamente», como con-
firman sus allegados.  

«Ya que la han obligado, va a hablar 
y es posible que lo que haga sea des-
tapar», resume su tía. A expensas de 
que esa presunta trama tome forma o 
no, ella no estaría inculpada al tratar-
se de mandatos anteriores.  

Por su parte, el Partido Popular pi-
dió ayer abrir una comisión de inves-
tigación al respecto y requiere a la al-
caldesa de la localidad que aclare qué 
expedientes municipales están en po-
sesión de las Fuerzas y Cuerpos de Se-
guridad del Estado, si se les han reque-
rido más en las últimas horas tras la 
denuncia y a qué áreas del gobierno 
local de Maracena pertenecen.  

El PSOE de Granada se ha limitado 
a pedir «prudencia hasta que se escla-
rezcan» los hechos, en un comunica-
do que ha tardado dos días en produ-
cirse. Los socialistas en Granada la-
mentan y condenan «el deleznable 
suceso sufrido por Vanesa», a quien le 
manifiestan «todo su apoyo al igual 
que la alcaldesa, Berta». «Ambas —re-
saltan— están atravesando unos mo-
mentos muy difíciles». 

Linares ya negó el pasado miérco-
les cualquier tipo de vínculo entre el 
secuestro y el presunto destape de co-
rrupción en el consistorio. Incidió en 
que «no hubo nunca informes en con-
tra» y que la ausencia de actividades 
ilícitas «es demostrable pues no ha ha-
bido ningún escándalo y todo ha esta-
do auditado».  

El móvil para que su pareja secues-
trara a la edil, se limitó a decir la regi-
dora, estaba relacionado con «la salud 
mental» y la fuerte depresión que éste 
padecía y por la que estaba en trata-
miento.  

El secuestrador, mientras tanto, se 
encuentra todavía detenido en las de-
pendencias de la Guardia Civil de Gra-
nada desde el martes, cuando se le lo-
calizó horas después de que la conce-
jal pudiera huir del local donde la 
retuvo en una calle de Armilla, a va-
rios kilómetros de donde había sido 
raptada. El Instituto Armado comple-
tará el tope legal de arresto de 72 ho-
ras este viernes para continuar prac-
ticando las diligencias oportunas del 
caso.  La investigación sigue su curso 
y ya ayer se localizaron las armas con 
las que la pareja de Linares intimidó 
y forzó a la edil a entrar en el malete-
ro de su propio coche hace tres días. 
Se trata de un machete y una pistola 
de fogueo.

Garaje en Armilla en el que estuvo retenida la edil de Maracena, dentro del maletero de un coche  // ANTONIO L. JUÁREZ

El secuestro de la concejala de 
Maracena salpica al ‘número 
dos’ del PSOE andaluz
∑ Familiares de la edil 

apuntan a que el caso 
que pudo desatar su 
retención viene del 
mandato de Noel López

Noel López  // ABC

La Guardia Civil ha 
prohibido la alteración o 
eliminación de documentos 
del área urbanística del 
Ayuntamiento de Maracena 

Noel López fue alcalde de 
Maracena entre 2007 y julio 
del año pasado, cuando 
Juan Espadas lo nombró 
secretario de Organización
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S. BENOT 

SEVILLA 

La sesión de control al presidente de 
la Junta en el Parlamento ya se ha con-
vertido en una disputa de todos los 
portavoces de los grupos parlamenta-
rios contra Juanma Moreno. Vox ya ha 
decidido que también forma parte de 
la oposición y ha cambiado su estra-
tegia de los primeros meses de la le-
gislatura cuando esperaba ser una 
suerte de aliado del Ejecutivo autonó-
mico. Sus críticas se suman a las del 
PSOE, Por Andalucía y Adelante An-
dalucía que con el nuevo portavoz, José 
Ignacio García, en sustitución de Te-
resa Rodríguez ha ganado en datos y 
argumentos solventes. A esto se une 
el hecho de que haya sólo un grupo, el 
popular con su mayoría absoluta de 
58 diputados, que sustenta al Gobier-
no por lo que todos los demás porta-
voces tienen el ‘deber’ de poner en un 
brete a Moreno.   

Y aunque ayer los temas plantea-
dos en las preguntas el presidente eran 
variados: los alquileres de vivienda, 
las condiciones de vida de los andalu-
ces, y las necesidades de los andalu-
ces, la realidad es que la sanidad fue 
el eje de las intervenciones como tam-
bién ha jalonado la sesión plenaria en 
la Cámara.  

El Día de Andalucía 

Pero el Gobierno andaluz quería ha-
blar de autonomía andaluza. El próxi-
mo 28 de febrero habrá un pleno ins-
titucional para celebrar el Día de la Co-
munidad —por más que Vox insista en 
que el padre de la patria andaluza es 
Fernando III el Santo— pero la defen-
sa de la autonomía también ha forma-
do parte del debate político en este ple-
no. Sobre todo porque el PSOE y Por 
Andalucía han impedido debatir so-

bre la ‘ley del sólo sí es sí’ en un ardid 
que los populares entienden como ser-
vilismo a los intereses de sus partidos 
en el Gobierno central. Parece el mun-
do al revés pero el PP andaluz defien-
de que son los únicos que tienen «au-
tonomía» para defender Andalucía 
frente a sus líderes nacionales. 

«¿Por qué no se ha podido debatir 
sobre una ley fracasada, equivocada, 
que ha ocasionado sufrimiento y de-
sasogiego? ¿Por qué Pedro Sánchez ja-
más actuó cuando bonificó Madrid el 
Impuesto sobre Patrimonio? ¿Por qué 
se hace el reparto de la PAC sin contar 
con Andalucía sí hay una violencia gro-
sera contra Andalucía?» «¿Por qué el 
partido que representa a Andalucía 
mantiene un silencio cómplice, por qué 
no mantener una actitud crítica cuan-
do las cosas no se hacen bien, cuando 
afectan a nuestra tierra?», se ha pre-
guntado Juanma Moreno en su deba-
te con el portavoz del PP, Toni Martín. 

El presidente desgranó muchos da-
tos de su acción política, explicando 
las políticas de vivienda del Ejecutivo 
andaluz y los mejores datos de empleo 
y de reducción del abandono escolar. 
«Cuando usted habla, parece que está 
dando el discurso de Navidad y eso no 
puede ser porque no es la Andalucía 
real. ¿Quiere ser Chaves?», le dijo el 
portavoz de Vox, Manuel Gavira quien 
volvió a reclamar —lo hace cada vez 
que tiene oportunidad— una bajada 
de los impuestos para la clase media. 

 El tono del líder del PSOE, Juan Es-
padas, también fue más duro y contun-
dente que en ocasiones anteriores y 
fue directamente a la línea de flotación, 
planteando que se aleja la convergen-
cia de Andalucía con el resto de comu-
nidades autónomas mostrando para 
ello un recorte de prensa del Financial 
Times. «Ustedes tienen un problema 
de mala gestión. Gastan más en salud 
pero la atención sanitaria está peor que 
antes. Explíquemelo ¿Por qué fallan 
en la gestión?», le dijo ante lo que el 
presidente andaluz volvió a tirar de da-
tos comparativos con la etapa en la que 
el PSOE gobernaba la Junta. «El gasto 
sanitario actual son 450 euros más que 
en 2018, y usted puede consultar pe-
riódicos de Londres o de Japón», insis-
tía Moreno. «Yo no dudo de su esfuer-
zo, lo que pongo en cuestión son los re-
sultados», respondió Juan Espadas 
quien tiene la confianza de que cuan-
do el PP vuelva a llevar al Parlamento 
la reforma «urgente» de la ‘ley del sólo 
sí es sí’, esta ya se haya modificado en 
el Congreso.  

CRÓNICAS PLENARIAS

El ‘Financial Times’ se 
cuela en el Parlamento

∑ La sanidad copa las críticas de la 
oposición contra Juanma Moreno

Autonomía 

«¿Por qué Pedro Sánchez 
jamás actuó cuando 
Madrid bonificó el 
Impuesto de Patrimonio? 
¿Por qué contra 
Andalucía?» 

Portavoz de Vox 

Manuel Gavira al presidente 
andaluz: «Parece que 
siempre está dando el 
discurso de Navidad»
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● El autor reflexiona sobre el cuadro deMurillo que va a ser subastado en los próximos días y

recuerda el robo de obras de arte que sufrió Sevilla durante la invasión francesa (1808-1813)

E
L espléndido cuadro de
Murillo San Pedro Peni-

tente va a ser subastado
en los próximos días co-

mo uno de los restos del naufra-
gio de Abengoa. El cuadro y su
circunstancia, que fue entrega-
do por Justino de Neve en su
testamento al Hospital de Vene-
rables, nos hace recordar el ex-
polio artístico que sufrió Sevilla
durante la invasión francesa
(1808-1813).

Pintado hacia 1675, este óleo
sobre lienzo permaneció en Sevi-
lla hasta 1810, cuando fue expo-
liado durante la invasión napo-
leónica, y no regresó a España
hasta 2014.

Las tropas napoleónicas no
tuvieron miramiento alguno
con el fabuloso tesoro artístico
de la ciudad, la capital cultural
española entonces. Según el
profesor Valdivieso, los invaso-
res robaron, nada menos que
999 piezas de los mejores pinto-
res de la historia del arte espa-
ñol. Esta acumulación artística
estaba, en gran parte, generada
y custodiada por las órdenes re-
ligiosas que, al ser Sevilla el
centro de comunicación con las

Indias, mediante las flotas pe-
riódicas, tuvieron unos largos
años de prosperidad, lo cual les
facilitó fondos para realizar en-
cargos a los artistas sevillanos.

Estos cuadros dejaron Sevilla
con rumbo a un futuro museo de
Napoleón, que nunca se realizó.
Una vez en París, la colección fue
disgregada y vendida y hoy se en-
cuentra en los mejores museos.
Algunos cuadros volvieron a Es-
paña, pero pocos a Sevilla, que-
dándose en Madrid, en el Museo
del Prado.

El mariscal francés Soult, el
autor del gran robo sevillano,
fue uno de los mayores depre-

dadores, quedándose con algu-
nas de las mejores piezas de Mu-
rillo y otros grandes pintores
para su colección particular.

La Fundación Focus-Abengoa
recuperó para Sevilla el San Pe-

dro Penitente de Los Venerables
que, hasta hace poco, podía ad-
mirarse en el Centro Velázquez
que acogía este edificio, funda-
do por el canónigo de la Cate-
dral e íntimo amigo de Murillo,
Justino de Neve. Este eclesiásti-
co fue un notable gestor sevilla-
no y su mayor obra fue fundar el
Hospital, asilo dedicado a am-
parar a sacerdotes mayores sin
medios económicos.

En 2012, el entonces director
de Investigación y Conservación
del Prado y hoy director de la Na-

tional Gallery, Gabrielle Finaldi ,
dio con la pista del cuadro, hasta
entonces desconocida.

En 2014 Abengoa lo adquirió y
lo cedió a su Fundación. Después
se envió al Prado, con el que Fo-
cus-Abengoa mantenía una es-
trecha colaboración, para some-
terlo a una restauración, a cuyo
término estuvo expuesto en la pi-
nacoteca madrileña.

La pintura se encontraba desde
1701 en uno de los retablos de la
iglesia, de donde la confiscó en
1810 el mariscal Soult, en cuya co-
lección permaneció hasta su
muerte en 1851. Desde entonces,
la obra pasó por diversas coleccio-
nes privadas, motivo por el que po-
cos expertos sabían de su existen-
cia.

El actual director de la Natio-
nal Gallery lo conocía por el cé-
lebre catálogo razonado de Die-
go Angulo, que dio cuenta del
cuadro a través de una fotogra-
fía en blanco y negro. A partir de
ahí, Finaldi siguió su pista a tra-
vés de la empresa de subastas
Sothebys hasta dar con el pro-
pietario de entonces: un colec-
cionista de origen iraní con do-
micilio en la Isla de Man (Reino
Unido), que había adquirido la
obra en 2005.

Su compra por Focus- Abengoa
en 2014 y su vuelta al Hospital de
Venerables, edificio para el que
fue pintado, culminaron una bri-
llante operación histórica y ce-
rraron un lamentable episodio
de latrocinio masivo contribu-
yendo a cerrar algo la grave heri-
da a nuestra ciudad.

Pues bien, la Historia no está
nunca cerrada. Si los poderes
públicos, Ayuntamiento, Junta
de Andalucía y Gobierno cen-
tral, no reaccionan, protegiendo
el murillo, y permiten que se ce-
lebre la subasta y el cuadro sal-
ga del Hospital de Venerables y
Sevilla, se habrá repetido una
nueva operación Soult 2.0 para
vergüenza de la ciudad y de la
cultura española.

FERNANDO

MENDOZA

5

‘San Pedro Penitente’
de Murillo y el expolio
artístico de Sevilla

TRIBUNA DE OPINIÓN

Arquitecto

La obra podía
admirarse hasta
hace poco en el
Centro Velázquez

El San Pedro

Penitente de Murillo
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El presidente de la Diputación
de Sevilla, Fernando Rodríguez
Villalobos, y el alcalde de Bre-
nes, Jorge Barrera, han visitado
este miércoles las obras que se
están ejecutando en el munici-
pio con cargo a inversiones pro-
vinciales, que harán posible una
nueva sala de estudios veinti-
cuatro horas en la Biblioteca
Municipal ‘Rafael Alberti’ y una
sala de exposiciones situada
junto al Ayuntamiento, así co-
mo la ordenación y equipamien-
to de la zona de juegos de agua,
que se está construyendo en
Parque Antonio Ruiz Valero ‘El
Alcoleano’.

Acompañados por la diputada
provincial de Cohesión Social,
Asunción Llamas, y por el equipo
de gobierno municipal, Villalo-
bos y el alcalde brenero han
puesto en valor la importancia de
que en estos fondos, procedentes
de los planes Contigo y Actúa,
tengan también cabida acciones
destinadas a la reactivación cul-
tural y a la mejora de los entor-
nos sociales y de convivencia.

“En Brenes tenemos el ejem-

plo de municipio que va a utili-
zar sus inversiones provinciales
dándole oportunidad a nuevos
colectivos. Por una parte, al me-
jorar la accesibilidad de los cen-
tros en los que presta servicios,
favorece la integración social
plena de mayores y personas con
capacidades diferentes. Por
otra, fomenta y amplía la presta-
ción de servicios de ámbito cul-
tural y de la seguridad y protec-
ción local de la ciudadanía. Y,
por último, se favorecen nuevas
formas de convivencias urbanas
y se acercan generaciones, lo
que posibilita el diálogo y nue-
vos ejercicios de ciudadanía in-
tergeneracional”, ha señalado
Villalobos.

También el alcalde ha recalca-
do “el gran impacto de estas in-
versiones tan importantes para
dotar a nuestra ciudadanía de
una zona pública de calidad. La
sala de estudios veinticuatro ho-
ras ha sido un servicio muy de-
mandando por los breneros, que
van a disfrutar de ella en aproxi-
madamente un mes; también el
parque de agua, que estará a dis-

posición y disfrute de los peque-
ños y familias ya este mismo ve-
rano, así como la antigua Casa
Consistorial, que va a ser una sa-
la de exposiciones permanentes
e itinerantes”.

La Biblioteca Municipal Ra-
fael Alberti se está intervinien-
do a través del Plan Contigo, con
una inversión de casi 131.400
euros. Por una parte, haciéndo-
la más accesible; por otra, acon-
dicionando su planta alta para
sala de estudio veinticuatro ho-
ras, eliminando además las ba-
rreras arquitectónicas. Además,
sobre la Casa de la Cultura, que
está ubicada también en este
mismo inmueble, se ejecutan in-
tervenciones puntuales para fa-
vorecer la accesibilidad, sustitu-
ción de carpintería y ejecución
de aseos accesibles.

Otro de los proyectos impor-
tantes del municipio, a cargo de
la ampliación del Plan Contigo y
con una inversión de 180.000
euros, es crear un espacio de es-
parcimiento en el Parque Anto-
nio Ruiz Valero ‘El Alcoleano’,
como zona de juegos de agua.

Dentro del Plan Contigo, con
inversión de 157.780 euros, está
también contemplado el proyec-
to de acondicionamiento de ac-
cesibilidad y refuerzo estructu-
ral para el espacio de desarrollo
cultural de la antigua casa con-
sistorial. El objetivo es habilitar
y dotar de accesibilidad univer-
sal la planta primera del edificio
existente, así como climatizar
los espacios resultantes para uso
expositivo.

MÁS INVERSIONES
EN BRENES

En este municipio los planes
Contigo y Actúa han supuesto
inversiones que suman un total
de 3,09 millones. En lo que se re-
fiere a infraestructuras, dentro
del Plan Contigo está también
contemplado un edificio de nue-
va planta, destinado a Policía
Local e integrado en el Centro
de Emergencias Municipal, con
inversión de 140.000 euros; la
rehabilitación, reparación y me-
jora del edificio municipal para
la protección civil, también inte-
grado en el Centro de Emergen-

cias Municipal, por 149.180 eu-
ros, y otros casi 61.000 euros pa-
ra asfaltado de vías.

Dentro del Plan Actúa, se re-
cogen inversiones para la ejecu-
ción de bloque de nichos en el
cementerio municipal, por
311.696 euros y adecuación de
juegos infantiles en parques y
jardines, por algo más de
75.000 euros. En cuanto a in-
versiones en materia de innova-
ción tecnológica, Brenes cuenta
con una subvención de 37.600
euros para la adquisición de ser-
vidores y software, de electróni-
ca de red gestionable y de equi-
pamiento para videoconferen-
cias, así como de sistemas de
atención ciudadana.

Para Villalobos, que ha felici-
tado al Ayuntamiento de Brenes
por estas ejecuciones de los pro-
yectos, “se palpa en el ambiente
que estas inversiones han mere-
cido la pena en la provincia y me
siento satisfecho de ver que el
dinero que ha aportado el rema-
nente de la Diputación sirve pa-
ra mejorar la calidad de vida de
las y los sevillanos”.

Foto de grupo, con el presidente Villalobos y la diputada Asunción Llamas junto al alcalde del Brenes, durante la visita a la localidad.

Enmarcha las salas de estudio y exposiciones
y la zona de juegos de agua en ‘El Alcoleano’
Brenes. El presidente de la Diputación y el alcalde de Brenes ponen en valor que los

planes Contigo y Actúa favorezcan la cultura y los entornos sociales y de convivencia
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C. Valdivieso

El nuevo acelerador lineal del Hos-
pital Virgen del Rocío está listo pa-
ra entrar en funcionamiento la
próxima semana. El equipo forma
parte del Plan de Inversión en Alta
Tecnología (Inveat), que impulsa
el Gobierno de España, a través de
los fondos europeos Next Genera-
tion del Plan de Recuperación,
Transformación y Resiliencia y es-
tá valorado en dos millones. Es el
primero de los quince previstos en
el hospital sevillano y el sexto ya en
funcionamiento en el servicio de
Oncología Radioterápica.

Con el acelerador lineal Halcyon,
el hospital sevillano incorpora “tec-
nología de última generación” a las
técnicas de tratamientos de onco-
logía radioterápica. El nuevo equi-
po usa un programa de simplifica-
ción y racionalización de las radia-
ciones, con la posibilidad de pro-
gramar más tratamientos en el día,
al reducir el tiempo del tratamien-
to a la mitad. La previsión es que se
puedan tratar más de 500 pacien-
tes al año, lo que contribuirá a la
disminución de la espera para ini-
ciar la terapia. Además, tiene capa-
cidad de tratar la gran mayoría de
los tumores, como los de mama,
pulmón, pélvicos y muchas otras
patologías de cáncer”.

Las novedades fueron presenta-
das ayer durante una visita de la
ministra de Sanidad, Carolina Da-
rias, y la consejera de Salud y Con-
sumo, Catalina García, junto al
equipo directivo del hospital, quie-
nes destacaron que este tipo de
tecnología ha sido diseñada “para
revolucionar la radioterapia”.

La innovación que ofrece el ace-
lerador lineal Halcyon se funda-
menta en tres áreas: la calidad del

tratamiento, una máxima eficien-
cia operativa y un diseño centrado
en las personas. “Por ello, se trata
de un equipo más cómodo para el
paciente, ya que reduce el tiempo
de tratamiento”, apuntaron ayer
autoridades sanitarias.

Su puesta en funcionamiento ha
requerido una obra de adecuación
de un búnker en el Hospital Gene-
ral desarrollado por la subdirec-
ción de Ingeniería y Mantenimien-
to y que ha supuesto una inversión
de 138.000 euros. Por otro lado,
todo el proceso de calibración, cer-
tificación de calidad y puesta en
marcha del equipo es asumido por
los especialistas de la Unidad de
Radiofísica del hospital.

La consejera de Salud agradeció
a la ministra “la colaboración entre
las administraciones”. “Responde
al compromiso del Gobierno anda-
luz de cambiar y reforzar nuestra
actitud ante el cáncer”, afirmó.
Igualmente, García recordó que en
los últimos cuatro años la Conseje-
ría ha “quintuplicado la inversión
en diagnóstico y tratamiento del
cáncer”, así como “triplicado el

gasto farmacéutico en 400 millo-
nes para hacer frente a estas pato-
logías”. Además, señaló que este
año se pondrá en funcionamiento
una nueva herramienta, el Regis-
tro del Cáncer Poblacional, “im-
portantísima para ver cómo avan-
za el cáncer y ayudar a la investiga-
ción”. “Hace cuatro años pusimos
pusimos como meta que nuestra
actitud contra el cáncer tenía que
cambiar y tenía que ser mucho más
fuerte”, recalcó García.

Por su parte, la ministra Caroli-
na Darias defendió las inversiones
del Gobierno en materia de salud,
con los fondos europeos, “y de la
mano de las comunidades”. “El Go-
bierno de España está aportando
recursos y soluciones al Sistema
Nacional de Salud, sin competen-
cias en capacidad asistencial, pero
con un gran compromiso. En los
tres últimos años, los recursos que
el Ministerio de Sanidad ha trans-
ferido a la Junta de Andalucía as-

cienden a cantidad de 313 millo-
nes. Una cantidad muy importan-
te para contribuir con la Comuni-
dad Autónoma a mejorar la vida de
los andaluces”, destacó.

Entretanto, fuentes hospitala-
rias informaron de que el Virgen
del Rocío está trabajando para ins-
talar antes del verano un segundo
acelerador Halcyon, con el que se
podría duplicar el número de pa-
cientes atendidos al año.

JOSÉ MANUEL VIDAL/EFE

Catalina García y Carolina Darias, ayer, con el nuevo acelerador lineal.

● Lamáquina delmodelo Halcyon incorpora tecnología de alta
generación y permite administrar el tratamiento en lamitad de tiempo

Estará operativa la
semana que viene y
permitirá radiarmás de
500 pacientes este año

El Virgen del Rocío activa
el sexto acelerador lineal
para tratar el cáncer
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La consejera de Salud, Catalina García, y la ministra Carolina Darías, en el nuevo acelerador del Virgen del Rocío  // ROCÍO RUZ

JESÚS ÁLVAREZ 
SEVILLA 

«¿Acreditará el Ministerio más plazas 
MIR para solventar la falta de especia-
listas médicos en Primaria y otras es-
pecialidades?» La respuesta de la mi-
nistra de Sanidad, Carolina Darias, 
ayer jueves tras una visita al Hospital 
Virgen del Rocío de Sevilla, fue rotun-
da: «Si las comunidades ofertan más, 
sí; si no, no». Y añadió: «Esa es la cues-
tión. Hay que saber cómo funciona el 
sistema. Actualmente hay 12.066 pla-
zas acreditadas y cada comunidad hace 
su oferta de plazas. En el examen que 
se celebró el pasado 21 de enero se pro-
dujo la mayor convocatoria de plazas 
MIR de la historia, 11.171 plazas. Reco-
nozco el esfuerzo de las comunidades 
y tenemos un colchón porque hemos 
ofertado el 93 por ciento de las plazas 
acreditadas y hay un 7 por ciento que 
no hemos podido sacar. Es la tarea que 
tenemos por delante». 
   De lo que no habló la ministra, situa-
da a muy pocos metros de la conseje-
ra de Salud,Catalina García, y del vi-
ceconsejero, Miguel Ángel Guzmán, 

es de la petición de la Junta de Anda-
lucía al Ministerio de que revise las 
condiciones de acreditación de unida-
des docentes hospitalarias para poder 
ofertar más plazas, sobre todo en aque-
llas especialidades donde hay especial 
carencia o la previsión de jubilaciones 
es más preocupante,como medicina 
de familia, anestesia, neurología, der-
matología o pediatría. La Junta asegu-
ra que convoca y financia el cien por 
cien de las plazas MIR acreditadas por 
el Ministerio y que no tiene más mar-
gen para aumentar la oferta en estas 
especialidades.  

La ministra sí habló de un informe 
de su departamento según el cual «co-
nocemos las especialidades en las que 
va a haber excedente, es decir, en las 
que no nos van a hacer falta profesio-
nales, y las especialidades en que sí. 
Por tanto, en el futuro lo que tenemos 

La ministra de Sanidad no cree 
que falten MIR sino estudiantes

∑ La Junta pide sin éxito 
desde hace meses al 
Ministerio que revise las 
acreditaciones docentes 
para ampliarlas

que hacer —dijo— es aumentar la ofer-
ta en esas especialidades. Hay un gru-
po de trabajo y estoy confiada en que 
lleguemos a un buen acuerdo, como lo 
hemos alcanzado ya en Urgencias o 
Infecciosas», dijo. Y añadió: «Trabaja-
mos en la homologación de títulos co-
munitarios y extracomunitarios. En 
2022 hemos multiplicado por dos las 
resoluciones de homologación tenien-
do en cuenta que aproximadamente 
el 90 por ciento de las mismas son de-
negatorias por no cumplir los requi-
sitos comunitarios. Y calculamos que 
se van a poder incorporar unos 800 
profesionales al sistema».  

Darias explicó «que hasta el año 
2018 salían más egresados de las fa-
cultades que el número de plazas MIR 
que se ofertaban, pero a partir de ese 
año se ha invertido esa tendencia. Por 
eso hemos destinado una partida de 
52 millones de euros para aumentar 
en un 15 por ciento las plazas que ofre-
cen las facultades de Medicina, que 
solo han crecido en el sector privado», 
dijo. La ministra de Sanidad destacó 
también la apuesta del Gobierno cen-
tral por el sistema público «con 94.000 
profesionales sanitarios más desde 
2018 y un 40 por ciento más de inver-
sión en medicina de familia y comu-
nitaria». Dijo que se va a dar estabili-
dad laboral «a otros 70.000 sanitarios» 
y se mostró preocupada por el aumen-
to de suicidios en España, especial-
mente entre personas jóvenes. «Tene-
mos un plan de Salud Mental y hemos 
abierto el teléfono 024, que ha recibi-
do más de 90.000 llamadas, de las que 
el 30 por ciento fueron de adolescen-
tes y jóvenes. Estamos ante un reto de 
país», dijo. 

Respecto a los conflictos en la Aten-
ción Primaria, la consejera de Salud y 
Consumo de la Junta de Andalucía, 
Catalina García, recordó que están 
abiertas varias mesas con sindicatos 
y profesionales del sector y «con las 
que vamos a tratar de resolver los pro-
blemas que presenta la Atención Pri-
maria, en colaboración con las socie-
dades científicas». También negó que 
se vaya a privatizar la asistencia en la 
medicina de familia y que la orden de 
concertación solo es un marco de tra-
bajo de los muchos que están abiertos 
en torno a la Atención Primaria.

Darías prefiere fomentar 
que las facultades de 
Medicina formen más 
alumnos a ampliar las 
especialidades deficitarias
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Unicaja Banco
propone
repartir un
dividendo de
128,6 millones

Redacción SEVILLA

Unicaja Banco repartirá un di-
videndo en efectivo por impor-
te de 128.576.240 euros, que
supone el abono de 0,048431
euros brutos por acción si la
junta general de accionistas del
banco valida la propuesta que
aprobó ayer el consejo de admi-
nistración de la entidad, según
comunicó ésta a la Comisión
Nacional del Mercado de Valo-
res (CNMV)

En la misma sesión, el conse-
jo de Unicaja Banco acordó for-
mular sus cuentas anuales y
aprobó los informes de gestión
de 2022, tanto individuales co-
mo consolidados.

El dividendo propuesto su-
pera en más de 61 millones el
del año anterior, ya que para el
ejercicio de 2021 los accionis-
tas del banco acordaron la dis-
tribución de 67,3 millones de
euros, lo que equivalía a 0,025
euros por acción ordinaria y su-
puso una tasa de reparto de di-
videndos del 48,94% del bene-
ficio neto del grupo.

El dividendo de 2022 es tam-
bién casi la mitad del beneficio
neto del Grupo Unicaja Banco
en el ejercicio, que fue de 260
millones de euros, un 89% más
que el año anterior, tras la fu-
sión con Liberbank.

La cuantía propuesta

es superior a la del

pasado año en 61

millones de euros
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ANTONIO RAMÍREZ CEREZO 

MADRID 

Tres años después del primer acuer-

do entre Iberia y Air Europa, la ope-

ración, por fin, se encamina a culmi-

narse. La matriz de la antaño compa-

ñía de bandera, IAG, comunicó ayer 

por la tarde a la CNMV la adquisición 
del 100% de la aerolínea balear. Ibe-

ria ya tenía en cartera el 20% de la 

compañía de la familia Hidalgo (por 

la que pagó 100 millones) y se hará 

con el 80% restante por un montan-

te total de alrededor de 400 millones 

de euros. Es decir, 500 millones en to-

tal. Ahora, la fusión queda en manos 

de las autoridades de Competencia 

que tendrán que vislumbrar que esta 

integración no genera monopolio en 

algunas rutas aéreas. Un proceso que 

podría demorarse hasta 18 meses. 

Según comunicó IAG a la CNMV,  

los primeros 200 millones de euros 

se pagarán cuando se reciba la apro-

bación por parte de las autoridades 

de Competencia, divididos en 100 mi-

llones de euros en acciones ordina-

rias de IAG y 100 millones de euros 

en efectivo (al precio fijado a la firma 

de este acuerdo). El segundo y tercer 

año después de la fecha de aproba-

ción de la operación se abonarán otros 

100 millones de euros cada uno de 

ellos. Al completarse la transacción, 

la marca Air Europa se mantendrá 

bajo la gestión de Iberia. 

En el acuerdo cerrado entre IAG y 

Globalia, también se ha pactado un 

pago de 50 millones a la matriz de 

Air Europa a cambio de un periodo 

de exclusividad hasta que se aprue-

be la operación y de un compromiso 

de no litigación si finalmente la fu-

sión no llegara a culminarse. 
 Esto último es algo que podría 

ocurrir ante una posible negativa de 

Competencia, como ya ocurrió a fi-

nales de 2021, o también si los acree-

dores públicos de la aerolínea de los 

Hidalgo, el ICO y la SEPI, ponen al-

gún impedimento a la operación. Algo 

que, en principio, no está previsto 

pues el año pasado ya dieron luz ver-

de al canje del préstamo participati-

vo de 100 millones de IAG por el 20% 

de Air Europa. De hecho, el rescate 

de 475 millones del Estado a la aero-

línea en 2020 estaba comprometido 

al cierre de esta fusión que se anun-

ció por primera vez en 2019. 

Con todo, la matriz de Iberia cele-

bra el cierre de una compra que, por 

momentos, parecía destinada al fra-

caso. «Este acuerdo permitirá al ‘hub’ 

de Madrid competir en igualdad de 

condiciones con otros ‘hubs’ euro-

peos y consolidar su posición en el 

Atlántico Sur. Madrid es la principal 

puerta de entrada entre Iberoaméri-

ca y Europa y existen oportunidades 

de ampliar su red, proporcionando 

importantes beneficios a nuestros 

clientes, empleados y accionistas», 

destacó el CEO de IAG, Luis Gallego. 

Gallego, que ocupaba el puesto de 
consejero delegado de Iberia en el 

momento del primer acuerdo con Air 

Europa hace tres años, destacó tam-

bién que la operación «contempla un 

significativo potencial en la captura 

de sinergias y muy importantes be-

neficios para nuestros clientes incre-

mentando las oportunidades de elec-

ción, de frecuencias, de destinos, de 

conexiones directas donde ahora no 

existen e incorporándoles al progra-

ma de fidelización». 

Asunción de deuda 
La fusión también contempla que 

IAG asuma la deuda de Air Europa 

que a cierre de 2021 rozaba los 900 

millones de euros. Un dinero en el 

que se incluye los 475 millones del 

rescate de la SEPI y los 140 presta-

dos por el ICO. La primera tendrá que 

ser asumida en 2026, mientras que 

el préstamo avalado por el ICO fue 

renegociado el año pasado para po-

der ser liquidado en 2028.  

A pesar de esta pesada mochila, 

para Iberia la compra sigue tenien-

do todo el sentido estratégico, no 

solo para la compañía, sino también 

para la recuperación del turismo y 

para la economía española. «Tam-

bién para que podamos caminar ha-

cia un nuevo modelo de turismo de 

calidad, menos dependiente de nues-

tros mercados tradicionales en Eu-

ropa, más desestacionalizado y con 

mayores gastos de los turistas y con-

secuente creación de empleo más es-

table», señaló Gallego. 

Globalia se desmorona 
Para Globalia, sin embargo, la venta 

de su buque insignia supone dejar su 

estructura en estado esquelético. A 

finales del año pasado ya perdió su 

negocio de agencias de viajes (entre 

ellas Halcón Viajes) al pasar a manos 

de Barceló, mientras busca compra-

dor para su cadena hotelera Be Live.  

Como ya contó este periódico, el 

negocio de ‘handling’ se erige como 

el último baluarte de Globalia una 

vez se confirme la integración de Air 

Europa en Iberia. Sobre sus planes 

de futuro respecto a la entrada en 

otros posibles negocios, la compa-

ñía aún no ha desvelado sus inten-

ciones.

Iberia cierra la compra de  
Air Europa por 500 millones

∑ La matriz de la antaño 
compañía de bandera, 
IAG, asumirá también  
la deuda de la aerolínea 
de la familia Hidalgo

Aviones de Air Europa e Iberia en el aeropuerto de Barajas  // REUTERS

IAG pagará a Globalia cien 
millones en acciones como 
parte del acuerdo por el 
80% restante de la 
aerolínea de Hidalgo

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  General, 43

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 46 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 24/02/2023

 España

 4 372 EUR (4,630 USD)

 143,25 cm² (23,0%)

 1501 EUR (1590 USD) 

E
L Banco de España ha
publicado este miérco-
les un extenso análisis
sobre las medidas de

apoyo públicas desplegadas
frente a la subida de la inflación.
Suponen entre 34.000 y 40.000
millones de euros durante el ho-
rizonte temporal 2021-2025,
concentrados en 2022 (1,3%-
1,4% del PIB), y en 2023 (0,8%-
1% del PIB). El objetivo es ver
qué se ha hecho, qué efectos ha
tenido y tendrán, cuánto cues-

tan y, en base a estos resultados,
plantear otras formas de haber
dado ese apoyo a familias de for-
ma más óptima. La evaluación
de políticas públicas, como la
que se realiza aquí, resulta fun-
damental en cualquier coyuntu-
ra, pero especialmente en un
contexto caracterizado por la
existencia de desequilibrios fis-
cales.

Numerosos organismos e ins-
tituciones relevantes han pedido
por activa y por pasiva que las
medidas fueran focalizadas en
los en los colectivos más vulne-
rables. Por dos razones: porque
no ayudan a contener a la infla-
ción y porque dañan las cuentas
públicas, y más, cuando el mar-
gen de maniobra fiscal es redu-
cido. Pues bien, España ha he-
cho caso omiso a esto: entre un

80% y un 85% del impacto pre-
supuestario de las medidas pre-
senta un carácter generalizado.

Siendo esto así, el estudio ana-
liza los efectos por percentiles de
rentas de las tres medidas más
costosas. Vista la composición
de la cesta de la compra para los
diferentes niveles de renta y vis-
to el incremento de precios ex-
perimentado para cada uno de
los epígrafes, concluye que los
hogares con menor renta han su-
frido una inflación del 11,3%
frente al 9% que han experimen-
tado los de mayor renta. Ade-
más, concluye que las alzas de
precios en los hogares más vul-
nerables se deben a la electrici-
dad y a los alimentos, no a los
carburantes. Por todo ello, pue-
de afirmarse que ha sido una
buena idea las rebajas del IVA de

alimentos, así como mejor toda-
vía la rebaja del IVA de electrici-
dad y del gas, pero de ninguna
forma la bonificación a los car-
burantes.

Si se hubieran suprimido esas
tres medidas y, a cambio, se hu-
bieran transferido 375 euros a
los hogares de menos renta, el
coste hubiera sido de 2.095 mi-
llones de euros, con un ahorro
presupuestario de 7.484 millo-
nes respecto a lo que cuestan las
tres medidas anteriores. Si bien,
hay que señalar que dentro del
colectivo “vulnerables” (el 30%
con menor renta) habría un 63%
de ganadores (154 euros más
con el cambio) y un 37% de per-
dedores (229 euros menos con
el cambio).

Y si la transferencia a los hoga-
res vulnerables hubiera sido de

860 euros, el ahorro hubiera si-
do la mitad de lo que han costa-
do esas tres medidas generalis-
tas adoptadas. En este caso, el
número de hogares vulnerables
perjudicados se reduciría a me-
nos de un 4%, por lo que se lo-
graría mantener la protección de
la casi totalidad de los hogares
vulnerables con la mitad del cos-
te presupuestario.

En definitiva, estas simula-
ciones ponen de manifiesto que
estas actuaciones alternativas
permitirían lograr un grado de
protección para los hogares
más vulnerables similar al que
proporcionarían las tres gran-
des medidas establecidas –ob-
jetivo a conseguir–, pero incu-
rriendo en un menor coste pre-
supuestario –prudencia finan-
ciera recomendada–.

EVALUACIÓN DE LAS MEDIDAS PÚBLICAS FRENTE A LA INFLACIÓN

CARMEN
PÉREZ
Universidad

de Sevilla
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GREGORIA CARO 

MADRID 

La historia de la configuración de Su-
mar se resume a día de hoy en la espe-
ra de un momento perfecto que nun-
ca termina de llegar. En 2021, la vice-
presidenta segunda, Yolanda Díaz, 
anunció que para la primavera del año 
pasado empezaría con el llamado pro-
ceso de escucha de su proyecto. Pero 
tuvo que retrasar la presentación a ju-
nio, porque estalló la guerra de Ucra-
nia. En diciembre, en el Salón de Pa-
sos Perdidos del Congreso, el Día de la 
Constitución, Díaz comentó a un gru-
po de periodistas de forma informal 
que iba a adelantar a febrero las con-
clusiones de su gira por los territorios 
y la presentación de su candidatura, 
por el ruido y la incertidumbre que la 
espera suscita en la izquierda.  

Pero hace un mes reventó en el seno 
del Gobierno de coalición la crisis por 
la reforma de la ley del ‘solo sí es sí’ y 
su calendario volvió a verse alterado. 
Varias fuentes de Unidas Podemos re-
conocen que en medio del choque de 
este partido con el PSOE y el goteo de 
rebajas de condenas a delincuentes 
sexuales «no era un buen momento» 
para hacer los actos finales de Sumar. 

Desde que Podemos aumentó la ten-
sión con los socialistas en enero, Díaz 
intentó aislar su proyecto político de 
la crisis del ‘sí es sí’ tanto en sus de-
claraciones como en sus actos de es-
cucha. Y en consecuencia volvió a re-
trasar las conclusiones del proceso de 
escucha y la formalización de su can-
didatura a presidir el Gobierno. 

Doce días para que se vote 
Son Podemos y el Ministerio de Igual-
dad de Irene Montero, número dos del 
partido morado, quienes asumieron y 
–aprovechan como baza electoral– la 
oposición a la reforma que plantea el 
PSOE. Mientras, elevan el tono y mul-
tiplican sus frentes de presión en el 
seno del Consejo de Ministros. Díaz ha 
transmitido su apoyo en abierto y en 
privado a Montero; se alinea con Po-
demos en que no se puede recuperar 
la diferencia entre agresión con y sin 
violencia o intimidación, como plan-
tea el Ministerio de Justicia y Moncloa. 

Pero se ha mantenido al margen de 
la batalla contra el PSOE y guarda des-
de el principio un calculado perfil bajo. 
Esta decisión está dejando más espa-

cio a Montero y a la líder de Podemos 
y ministra de Derechos Sociales, Ione 
Belarra, ya que se trata de uno de los 
enfrentamientos más graves con el 
PSOE. Todavía hoy siguen sin un acuer-
do a doce días de la toma en conside-
ración de la reforma unilateral del 
PSOE. Sin el apoyo de Unidas Pode-
mos, se prevé que inicie su tramitación 
parlamentaria con el apoyo del PP.  

 En el equipo de la vicepresidenta 
son muy celosos con los tiempos de 
Díaz y Sumar, pero aseguran que la 
presentación de la candidatura no lle-
gará la semana que viene por lo que 
ya se sitúan –como pronto– en marzo. 
Sin que la vicepresidenta diga que quie-
re ser la candidata de Sumar al Gobier-
no, en Podemos aseguran que no pue-
den sentarse a negociar fórmulas ju-
rídicas para concurrir a las elecciones 
ni el encaje de sus candidatos en las 

listas. Díaz confirmó hace unos días 
que lleva mes y medio abordando con 
Podemos las bases de lo que será esa 
negociación de cara a las generales. 
Desde el equipo de la vicepresidenta 
aseguran que son reuniones bilatera-
les y que se empezó por Podemos 
«como no podía ser de otra manera» 
por ser el actor hegemónico a la iz-
quierda del PSOE. Nada que ver con 
la mesa de partidos que el ministro de 
Consumo y líder de Izquierda Unida, 
Alberto Garzón, propuso a finales de 
año y a la que Podemos se negó por 

considerar que ellos no podían deba-
tir en igualdad de condiciones con 
otros actores con un peso mucho me-
nor como, por ejemplo, Más País de 
Íñigo Errejón. Siendo Más Madrid, mar-
ca regional, líderes de la oposición en 
Madrid. «Nosotros nunca planteamos 
eso, fue Garzón», explican desde Su-
mar sobre la propuesta del líder de IU. 
Queda descartada. Desde Sumar tam-
bién aseguran que están hablando con 
todos los partidos a la izquierda del 
PSOE con conversaciones «a todos los 
niveles». Pero se niegan a dar más de-
talles y apelan a la discreción máxi-
ma. La tensión con Podemos y la mala 
relación con el exlíder Pablo Iglesias 
de los últimos meses, según explican, 
queda apartada para poder llegar a un 
acuerdo electoral. «Eso es lo que nos 
pide la mayoría», apuntan en Sumar.  

En Podemos también confirman es-
tos contactos, pero lamentan que lo 
único que les ha trasladado la vicepre-
sidenta es que hasta verano no empe-
zará a negociar el encaje en las listas 
electorales. Belarra y Montero asegu-
ran que van «tarde» para negociar.  

En Podemos admiten cierta preo-
cupación porque no empiece a nego-
ciarse hasta verano. Aseguran que tie-
nen voluntad para llegar a un acuer-
do, pero reconocen que tendrán poco 
margen en un escenario muy volátil 
para unas negociaciones que van a ser 
muy complicadas. El partido morado 
nunca ha descartado que el presiden-
te, Pedro Sánchez, adelante las elec-
ciones. Y eso podría tener consecuen-
cias tan negativas como cogerles sin 
un acuerdo o forzarles a cerrarlo con 
prisas. Más allá de la forma jurídica 
con la que se presenten a las genera-
les, y cuya alternativa más viable en 
términos electorales, según empiezan 
a coincidir todos, se trata de una coa-
lición de partidos, la gran batalla será 
la configuración de las candidaturas. 

La batalla por las listas 
El ejemplo con el que los dirigentes de 
Podemos ilustran esta difícil situación 
es la batalla que anticipan en la cir-
cunscripción de Madrid. La vicepresi-
denta segunda tendrá que buscar el 
encaje en los puestos de salida para 
ella misma (Sumar), Irene Montero 
(Podemos), Íñigo Errejón (Más País), 
Enrique Santiago (PCE), un candida-
to de Izquierda Unida y, algo que na-
die descarta, algún perfil independien-
te que Díaz considere ventajoso intro-
ducir como golpe de efecto. Se trata 
como mínimo de cinco nombres y no 
todos tienen garantizado su escaño 
por la capital según las expectativas 
demoscópicas. 

En las próximas semanas, Díaz con-
tinuará con su gira por los territorios 
para movilizar a los votantes de iz-
quierdas y presentar su proyecto: se 
esperan visitas a Castilla-La Mancha, 
Murcia, Cantabria, Andalucía y Cana-
rias. Podemos seguirá multiplicando 
sus frentes contra el PSOE de cara a 
las elecciones municipales del 28-M y 
dando la batalla por el ‘sí es sí’ para 
llegar al verano con fuerza y negociar 
sus puestos de salida en las candida-
turas desde una buena posición.  

La crisis del ‘solo sí es sí’ retrasa 
el proyecto de Yolanda Díaz y 
empodera a Podemos frente a ella

∑ Ambas partes se 
reúnen de forma 
bilateral para negociar 
y ven la coalición como  
la fórmula más óptima

Yolanda Díaz  // EFE

Belarra y la dirección 
morada trabajan para 
llegar al verano sin perder 
fuerza y negociar con Díaz 
desde una buena posición
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Agencias GIJÓN

El Gobierno no ve margen para
llegar a un acuerdo con Unidas
Podemos sobre los cambios plan-
teados por los socialistas a la ley
del sólo sí es sí antes de su toma
en consideración, cuyo debate s
producirá el 7 de marzo, aunque
esperan acercar posturas duran-
te el trámite parlamentario.

Fuentes del Ejecutivo consul-
tadas por Efe señalaron igual-
mente que no consideran que
sea un problema para los socia-
listas que la toma en considera-
ción del retoque propuesto para
frenar las rebajas de penas a

agresores sexuales salga adelan-
te con el apoyo del PP, el PNV y
Ciudadanos, entre otros grupos
parlamentarios.

Las mismas fuentes creen que
hay una parte de Podemos que
no está por la labor de pactar es-
ta reforma que ha promovido el
PSOE para acabar con los efec-
tos perniciosos que la aplicación
de la ley ha tenido en algunos
casos, porque ya dan por amor-
tizada la polémica y la alarma
social generada.

Con más de 500 reducciones
de penas de delitos por agresión
sexual opinan que ya se ha llega-
do más o menos al máximo de

condenas que pueden recortar-
se al entrar en vigor la ley del só-

lo sí es sí y, por tanto, la lectura
que hace Podemos –subrayan–
es que ya no pasa factura.

El PSOE ha intentado que ERC
y EH Bildu presentaran una en-
mienda intermedia que sirviera
para desatascar la situación, pe-
ro de momento no hay nada en
este sentido. También destacan
las fuentes socialistas el papel
de la vicepresidenta segunda,
Yolanda Díaz, en el choque entre
los dos socios de Gobierno y
consideran que su posición de
mantenerse al margen es lo me-
jor que podía haber hecho.

Díaz está volcada en su pro-
yecto electoral de Sumar y to-
mar partido en esta cuestión ge-
neraría más división de cara a
sus planes, lo que perjudicaría
también al PSOE y a sus inten-
ciones de repetir en Moncloa.

Mientras, la ministra de Justi-
cia, Pilar Llop, se está reuniendo
con los portavoces parlamenta-
rios de Justicia para explicarles
de manera detallada la proposi-
ción de ley socialista que plan-
tea algunos cambios a la polémi-
ca ley cuando se acerca el día del
debate de su toma en considera-
ción. La ministra, que se ha reu-
nido, entre otros, con Podemos,
PNV y Cs, está trasladando a los
portavoces los detalles más téc-
nicos de esta iniciativa, que in-
troduce la violencia y la intima-
ción como un subtipo agravado
y retoca algunas penas.

“No puede haber otro interés”,
dijo Llop en unas declaraciones
a los medios durante una visita
a Gijón recogidas por Europa

Press. Llop aseguró que el diálo-
go con la ministra de Igualdad,
Irene Montero, es “permanente”
pero también con otras fuerzas
parlamentarias.

Llop recalcó que ha habido un
problema “muy grave” que se ha
evidenciado en las revisiones de
las sentencias, algo que ocasiona
un daño “muy grande” a las víc-
timas de delitos “muy graves”,
como son contra la libertad se-
xual, según la titular de Justicia.

Llop defendió a ese respecto
que lo que ha hecho su Ministerio
es “poner solución” a ese proble-
ma. No obstante, la ministra aña-
dió que es importante lanzar el
mensaje a las víctimas de que se
ha puesto solución para que, de
ahora en adelante, si se aprobase
esa reforma, los hechos que son
más graves se puedan castigar
con penas también más graves.

El Gobierno olvida
a Podemos para la
reforma de la ley
del ‘sólo sí es sí’
● Llop cuenta con el apoyo del resto
del arco parlamentario para sacar adelante
la modificación de la polémica norma

Montero admite la “dificultad” con
los datos de las rebajas de penas

La ministra de Igualdad, Irene
Montero, dijo ayer que los datos
que se conocen sobre las reba-
jas de penas a agresores sexua-
les con la Ley del sólo sí es sí
son los que hacen públicos los
medios de comunicación a tra-
vés de las audiencias provincia-
les. “Todavía tenemos una difi-
cultas con los datos”, señaló.
Estas declaraciones de Monte-
ro, realizadas a la Cadena Ser y
recogidas por Europa Press, se
producen días después de su re-
unión con una delegación de la
Comisión de Igualdad del Par-
lamento Europeo en la que, se-
gún fuentes del encuentro, la

ministra aseguró que Justicia
no le facilitaba los datos oficia-
les de revisiones de estas pe-
nas. “Necesitamos datos oficia-
les para ver realmente el alcan-
ce de las decisiones judiciales
sobre las rebajas”, explicó du-
rante la entrevista en la que se-
ñaló que “la mayoría de tribuna-
les están aplicando bien la ley y
el derecho transitorio” y es “una
minoría” los que aplican reba-
jas, “incumpliendo la ley”. Mon-
tero reconoció ser consciente
de la preocupación de la gente
por esta situación y, en este
sentido, se mostró favorable a
una reforma de la norma.

J. L CEREIJIDO / EFE

La ministra de Justicia, Pilar Llop, responde a las preguntas de los periodistas, ayer en Gijón.El debate de la toma
en consideración de la
propuesta socialista
será el 7 demarzo
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J. CASILLAS / M. ALONSO / M. CALLEJA 

MADRID 

L
a moción de censura de Vox 

copó ayer las conversaciones 

en los pasillos del Congreso. 

En una sesión plenaria desca-

feinada, que apenas aprobó el cálculo 

de los cupos vasco y navarro, la aten-

ción recaía fuera del hemiciclo. El lu-

nes, Santiago Abascal y el resto de su 

grupo parlamentario registrarán la 

iniciativa para intentar tumbar a Pe-

dro Sánchez, con el profesor Ramón 

Tamames, histórico dirigente del Par-

tido Comunista de España (PCE), como 

candidato a presidir el Gobierno. 

Sus señorías comenzaron a posicio-

narse ayer ante la que será la sexta mo-

ción de censura de la democracia. Es 

la segunda que registra Vox, ambas 

contra Sánchez, pero es la primera vez 

que el candidato a sustituir al presi-

dente en ejercicio es una persona aje-

na al partido que la promueve. A sus 

89 años, Tamames pedirá su confian-

za a la Cámara Baja para formar un 

nuevo gobierno. 

Los comentarios oscilan desde el 

respeto escrupuloso a un mecanismo 

recogido en la Constitución hasta la 

burla indisimulada de diputados que 

tachan de «broma» la segunda tenta-

tiva de Vox de expulsar a Sánchez de 

La Moncloa en lo que va de la legisla-

tura. No en vano, a izquierda y dere-

cha recuerdan que no hay visos de que 

prospere, habida cuenta de que el PSOE 

y Unidas Podemos mantienen una ma-
yoría sólida en la Cámara Baja para sa-

lir indemnes del debate. 

En octubre del 2020, Vox ya enca-

bezó una moción de censura contra el 

Gobierno de coalición, aunque en aque-

lla ocasión el candidato a la Presiden-

cia del Ejecutivo era el propio Abas-

cal. Salió mal parado, en una disputa 

muy bronca, y el resto del hemiciclo 

se posicionó en contra de su investi-

dura en sustitución de Sánchez. 

Vox 

Guarda sus cartas  
a la espera de Batet 

La mayor incógnita a día de hoy es 

cómo afrontará Vox su propia moción 

de censura tras haber elegido un can-

didato independiente para medirse 

contra Sánchez. El debate lo empieza 

uno de los diputados firmantes de la 

iniciativa y después el presidenciable 

realiza un discurso en el que expone 

el programa de su hipotético gobier-

no. En la anterior, Ignacio Garriga pre-

sentó la moción y Abascal abordó su 

hoja de ruta. El jefe del Ejecutivo pue-

de responder en cualquier momento 

y los demás grupos tienen una prime-

ra intervención de media hora y una 

réplica de diez minutos. 

Por ahora, Vox esconde sus cartas 

y ni siquiera ha decidido aún si será 

Abascal quien preceda a Tamames –en 

esa intervención no hay límite de tiem-

po, como tampoco en los discursos del 

candidato y del presidente– u otro di-

putado. El portavoz de Vox en el Con-

greso, Iván Espinosa de los Monteros, 

le restó ayer importancia a la fecha 

que elija la presidenta de la Cámara 

Baja, la socialista Meritxell Batet, para 

el debate de la moción de censura. 

El Gobierno 

Sánchez contestará 
«en serio» 

Pedro Sánchez conoce bien el meca-
nismo constitucional de la moción de 

censura, el que le permitió en 2018 

–pronto se cumplirá un lustro– suce-

der en La Moncloa a Mariano Rajoy. Y 

quizá por ello el Gobierno puso ayer 

buen cuidado en no menospreciar en 

público la iniciativa de Vox y Tama-

mes. La portavoz del Ejecutivo, Isabel 

Rodríguez, manifestó en Gerona que 

se trata de «un instrumento constitu-

cional y, por lo tanto, un trámite serio».  

Fuentes gubernamentales subra-

yan esa «seriedad» con la que el pre-

sidente afrontará el debate, lejos de 

cualquier intención de menospreciar-

lo o boicotearlo, como le permitiría el 

reglamento del Congreso, que ni si-

quiera le obliga a intervenir en el mis-

mo, aunque en caso de hacerlo no tie-

ne límite de tiempo ni de intervencio-

Vox aún no ha decidido si será 
Abascal quien presente a Tamames

∑ El Gobierno evita frivolizar y asegura 
que Sánchez preparará con «seriedad» 
su respuesta al candidato a presidente  

∑ El PP se abstendrá pese a que 
considera la iniciativa «inoportuna»   
y poco seria por su inviabilidad  

Podemos achaca                      
la candidatura de Tamames 
a la guerra electoral que 
mantienen en la derecha 
Vox y el Partido Popular

Esta es la sexta vez en la 
actual democracia que se 
utilizará el instrumento 
constitucional de la moción 
de censura. Este mecanismo 
permite a un candidato ser 
investido presidente del 
Gobierno y sustituir al jefe del 
Ejecutivo al mando, siempre 
que reúna la mayoría absolu-
ta del Congreso. Para presen-
tarla, es necesaria la firma del 
diez por ciento de los diputa-
dos. Hasta ahora, solo ha 
prosperado una de todas las 
presentadas: la de Pedro 
Sánchez en 2018 contra 
Mariano Rajoy. Antes lo 
intentaron Felipe González 
contra Adolfo Suárez (1980), 
Antonio Hernández Mancha 
contra Felipe González (1987) 
y Pablo Iglesias contra 
Mariano Rajoy (2017). Des-
pués de la de Sánchez, 
Santiago Abascal intentó 
convertirse en presidente con 
esta herramienta en 2020, en 
la primera moción contra 
Pedro Sánchez.

Solo una 
de las otras cinco 
mociones prosperó
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nes. Sánchez llevará por tanto un 

discurso muy trabajado para confron-

tar con Tamames y, sobre todo, con 

Vox. Pero sin perder de vista al PP y a 

Feijóo, al que ayer los portavoces so-

cialistas acusaron de haber dado, como 

dijo la propia Rodríguez, «un paso ha-

cia adelante y otro hacia atrás» con 

respecto a la moción. Por el contrario, 

el portavoz socialista en el Congreso, 

Patxi López, implicó directamente al 

líder de la oposición en la preparación 

de la moción por haber comido hace 

semanas con Tamames, si bien el lí-

der popular trató en vano de persua-

dir al candidato, diciéndole: «Si fue-

ras mi padre, no te dejaría hacer esto».       

Partido Popular 

Acabar con la moción 
«cuanto antes, mejor»  

En Génova la moción de censura de 

Vox provoca más indignación que otra 

cosa. Su posición, de entrada, es la abs-
tención cuando llegue el momento de 

votar, porque Feijóo no tiene ninguna 

intención de votar con Sánchez, pero 

tampoco de respaldar una iniciativa 

que ve «inoportuna» y poco seria. El 

líder del PP cree que la moción de cen-

sura solo puede beneficiar a Sánchez 

en este momento, al brindarle una vic-

toria justo cuando su Gobierno se 

muestra «convulso, dividido y en im-

plosión». Si se persigue un cambio de 

Gobierno en España, lo mejor, según 

Feijóo, es aprovechar las próximas elec-

ciones municipales y autonómicas del 

28 de mayo, que el PP afronta en cla-

ve nacional. El presidente del PP acu-

só a Vox de querer aumentar el «‘show’ 

parlamentario» con esta moción y pi-

dió que se tome la política y a España 

más en serio. En el Grupo Popular pre-

fieren que la moción se celebre cuan-

to antes, para pasar página y volver a 

«estar en lo importante y dejar de lado 

las chorradas que solo benefician a 

Sánchez».  

Unidas Podemos 

Una «estrategia 
electoral contra el PP» 

En Podemos explican que no están 

centrados en estos momentos en la 

moción de censura de Tamames por-

que ni les preocupa ni la consideran 

seria. Fuentes de Podemos reducen la 

iniciativa de Vox a una instrumenta-

lización de la Constitución en forma 

de burda «maniobra electoral contra 

el Partido Popular» con vistas a las 

elecciones, informa Gregoria Caro. La 

vicepresidenta segunda, Yolanda Díaz, 

por su parte, se limitó a mostrar «res-

peto» a que Tamames haya pasado de 

militar en el Partido Comunista a iden-

tificarse con Vox. 

Ciudadanos 

No a una iniciativa 
«inútil» 

La portavoz política de Ciudadanos, 

Patricia Guasp, defendió ayer el «no» 

de su partido a la moción de censura 

de Vox, «inútil», a pesar de que Inés 

Arrimadas llegó a llamar a Abascal 

para consensuar una posición común, 

en un intento de presionar al PP para 

que liderase él la iniciativa. «En no-

viembre la situación era diferente», 

dijo, aunque ahora se ha consumado 

lo que CS quería frenar: el fin de la se-

dición y la rebaja de la malversación.

Ramón Tamames y Santiago Abascal, 

anteayer tras cerrar el acuerdo  // VOX
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MAYTE AMORÓS 

PALMA DE MALLORCA 

E
l problema de la vivienda en Ba-

leares ha pasado como un tsu-

nami en el Govern de la socia-

lista Francina Armengol. Des-

pués de ocho años en el poder, el 
archipiélago copa precios récord en la 

compra y alquiler, y los baleares ya son 

los españoles que más esfuerzo dedi-

can para comprarse una casa: 16 años, 

el doble que los madrileños. La alta pre-

sión demográfica y la limitación del sue-

lo de las islas, entre otros factores, han 

tensionado el mercado hasta el punto 

de que cada vez más personas de clase 

media no pueden optar a un sitio para 

vivir. Los precios son inaccesibles mien-

tras el parque de viviendas asequibles 

no crece al mismo ritmo.    

«La población de Baleares ha creci-

do un 44% en los últimos 20 años, pero 

lo que se ha hecho en materia de urba-

nismo en los últimos años se resume en 

limitar y reducir», expone Hans Lenz, 

presidente de la Asociación Balear In-

mobiliaria Nacional e Internacional 

(Abini) Nacional, preocupado porque el 

Instituto Nacional de Estadística (INE) 

prevé que el archipiélago crecerá en 

300.000 habitantes más hasta 2037  

–ahora tiene 1,2 millones– «y tampoco 

hay una previsión para ellos».  

El Ejecutivo formado por PSOE, Po-
demos y los nacionalistas de Més ha sido 

errático en su política de vivienda. Con 

una construcción de VPO insuficiente, 

su pionera medida de expropiación a 

grandes propietarios que apenas libe-

ró 16 viviendas y sin un control real al 

prolífico alquiler turístico (más renta-

ble que el alquiler residencial), el tripar-

tito sigue dando vueltas y plantea aho-

ra una propuesta tan radical como utó-

pica, proponiendo la limitación de la 

compra de vivienda a no residentes, a 

sabiendas de que no tiene encaje legal 

en Europa. 

Este acuerdo de mínimos al que PSOE 

y Podemos han llegado esta semana 

consiste en «impulsar coordinadamen-

te con el Gobierno y las instituciones de 

la Unión Europea una ley que contem-

ple las medidas necesarias que permi-

tan restringir la compra de viviendas a 

las personas físicas o jurídicas no resi-

dentes con el fin de evitar la especula-

ción actual en torno a la vivienda». Una 

medida que afectaría no solo a extran-

jeros sino a peninsulares españoles que 

se verían privados de comprarse una 

casa en el archipiélago.  

Los expertos han puesto el grito en 

el cielo y aseguran que la limitación de 

la compra de vivienda a no residentes 

planteada en Baleares no tiene viabili-

dad jurídica ni justificación económi-

ca. «No hay evidencias sólidas que prue-

ben que se reducirían los precios», apun-
ta muy crítico el ex director general de 

Vivienda de Armengol hasta 2022, 

Eduardo Robsy, que pone como ejem-

plo contrastable el de Nueva Zelanda, 

donde cuatro años después de decretar 

una limitación a la compra de extran-

jeros, en agosto de 2018, mantiene una 

subida imparable de precios. Además, 

«la residencia no puede utilizarse como 

criterio para discriminar», recuerda, ya 

que la Constitución consagra la libre fi-

jación de residencia por parte de los es-

pañoles, establece el principio de igual-

dad e indica que los extranjeros son ti-

tulares de las mismas libertades que los 

españoles, en los términos previstos en 

los tratados y las leyes.  

Desde hace varios trimestres, los pre-

cios inmobiliarios en la comunidad ya 

rebasan los máximos que se alcanza-

ron antes de la gran crisis financiera. El 

desequilibrio entre demanda y oferta 

está produciendo una tensión alcista 

de los precios. «Por tanto, no hace fal-

ta culpar de ello a la especulación ni a 

los lobbies inmobiliarios», sostiene este 

experto analista, que cree que la limita-

ción no solo no bajaría los precios de las 

casas, sino que podría fomentar un au-

mento de los precios de alquiler.  

Para Robsy el alto precio de la vivien-

da en las islas es un problema estructu-

ral que deriva principalmente de su mo-

delo económico. Un sector servicios, im-

pulsado principalmente por la industria 

turística, que requiere de mucho perso-

nal no necesariamente especializado y 

que ha provocado un aumento «espec-

tacular» de población, que ha crecido 

en más de un 50% desde 2000, y que se 
prevé que crezca un 25% durante los 

próximos 15 años. «Si a esto se une a un 

territorio limitado –se trata de islas– en 

el que el suelo ya es, de partida, un fac-

tor escaso, y se hace una apuesta, en mi 

opinión acertada, por una mayor pro-

tección medioambiental, el resultado 

es una demanda de vivienda desequili-

brada respecto a la oferta, que no pue-

de crecer al mismo ritmo».   

No hay que olvidar otros fenómenos 

como son la demanda de vivienda que 

se destina al alquiler turístico, la com-

pra de segundas viviendas y la estacio-

nalidad de la economía, que en verano 

recibe muchos más visitantes y traba-

jadores, ambos con necesidad de aloja-

miento. Por eso, el analista mallorquín 

cree que la complejidad del problema 

«Lo que se ha hecho  
en materia urbana en  
los últimos años en las 
islas se resume en limitar y 
reducir», según Hans Lenz

Un hombre pasa en bicicleta frente a varias viviendas en fase de construcción en venta en Menorca  // EFE

La fallida política de 
vivienda de Baleares se  
topa con una medida ‘irreal’
∑ El Gobierno Armengol plantea limitar 

la compra de casas a no residentes 
ante la perplejidad de expertos y 
sector: «No tiene viabilidad jurídica»
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de acceso a la vivienda no puede solu-

cionarse con una única propuesta. «Cul-

par al que viene de fuera, que no quita 

votos y difícilmente se puede defender, 

no va a generar los espacios que nece-

sita la población de Baleares», añade 

Hans Lenz, perplejo por que los socia-

listas hayan dejado la cartera de Terri-

torio y Vivienda en manos de los «eco-

soberanistas y comunistas».   

El presidente de Abini se queja del 

guirigay normativo generado por el tri-

partito, con la implantación de 16 nue-

vas leyes y cambios urbanísticos que 

conllevan limitaciones y prohibiciones 

«utilizando el medio ambiente como el 

santo grial de su argumentación». «Se 

está engañando a la población y no se 

está trabajando con medidas eficaces 

que el sector está pidiendo desde hace 

10 años», clama el presidente de Abini, 

que asegura que con esta política res-

trictiva se han eliminado del mapa 

20.000 viviendas que eran «vitales» para 

paliar la escasez. Unas viviendas que no 
eran de lujo sino para el residente, «que 

es a quien se está perjudicando con esta 

política». Baleares, cuya economía de-

pende un 25% del sector inmobiliario y 

un 40%, de turismo «no se va a sostener 

con el resto», recalca Lenz, que alerta 

de que romper el mercado inmobiliario 

afectaría a 100.000 empleos.   

Economía de la comunidad 

Los servicios inmobiliarios junto con la 

construcción son los dos sectores más 

importantes de la economía balear y 

juntos, superan un 20%. Por tanto, el im-

pacto sobre el mercado laboral, en cuan-

to a contratación directa, indirecta e in-

ducida, podría precipitar una «crisis 

económica súbita», alerta Robsy. No solo 

eso, el Gobierno balear también dejaría 

de ingresar 800 millones en impuestos 

de transmisiones que recauda de los im-

puestos de las compraventas, un 70% 

del total de sus ingresos. «Porque, mira 

por dónde, la primera inmobiliaria de 

Baleares es el Govern balear», dice con 

sorna el presidente de Abini.  

«A día de hoy, la única forma de ga-

rantizar viviendas con precios asequi-

bles es apostar por la vivienda protegi-

da, pero no únicamente por aquella que 

pueda crear la iniciativa pública, que 

por temas presupuestarios y de dispo-

nibilidad de suelo es siempre limitada, 

sino estableciendo los incentivos sufi-

cientes como para que los promotores 

privados vuelvan a apostar por este mo-
delo», propone Robsy.  Sin embargo, des-

de 2012 no hay ayudas sólidas que po-

tencien la construcción y, de hecho, el 

actual Plan Estatal de Vivienda ni la con-

templa, como tampoco lo han hecho los 

fondos europeos. «Frente a la tentación 

de la intervención, habría que plantear 

primero si las medidas de fomento pue-

den tener un mayor alcance».  

El culmen del agitado debate de la li-

mitación de vivienda a no residentes en 

Baleares se produjo en noviembre cuan-

do el portavoz del Ejecutivo, Iago Ne-

gueruela, defendió que «Baleares no po-

día ser un parque temático donde no 

quepa la gente de nuestras islas». Al mis-

mo tiempo su partido vendía la sede del 

PSOE en el pueblo mallorquín de Alaró 

a un alemán por 345.000 euros.
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SACYR 2,964 0,41 0,01 16,50 2,964 2,922 2.494.555 1.976

SANTANDER 3,520 1,53 0,05 25,60 3,532 3,472 28.536.098 60.124

SOLARIA 17,610 0,40 0,07 2,86 17,705 16,920 490.142 2.200
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Dow Jones 30
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=
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27.104,32

G
Euro Stoxx
50 PP valores
0,36%
4.258,16

S
UBIDAS en la sesión
de ayer tras la publi-
cación del IPC defini-
tivo de la Eurozona y

a pesar de las actas de la Fed,
que han reflejado la preocupa-
ción de la Reserva Federal ante
el elevado nivel de precios.

La tasa de inflación general
de la Eurozona se situó en
enero en el 8,6% interanual,
moderándose respecto al mes
anterior (+9,2% interanual).
Los inversores valoraron que
el índice general encadene
tres meses consecutivos de
moderación y que alcanzase
su nivel más bajo desde junio
de 2022. No obstante, la tasa
subyacente (que excluye ali-
mentos frescos y energía) re-
puntó hasta el 7,1% intera-

nual, lo que refuerza la postura
del BCE de incrementar nueva-
mente 50 puntos básicos los tipos
de interés en marzo.

Un tono hawkish que se obser-
vó también en las Actas de la Fed
publicadas el miércoles. Así, a
pesar de la moderación de las ta-
sas de inflación en EEUU, la au-
toridad monetaria del país nor-
teamericano estaría dispuesta a
seguir elevando los tipos de inte-
rés en las próximas reuniones.
En este sentido, citaron a la for-
taleza del mercado laboral en
EEUU y la recuperación de la ac-
tividad económica china como
principales factores que podrían
mantener el nivel de precios ele-
vado durante más tiempo que el
inicialmente esperado.

En España, el Íbex 35 cerró por
encima de 9.200 puntos tras avan-
zar un 0,86%. Las mayores revalo-
rizaciones se situaron en IAG
(+4,56%), ACS (+3,85%) y Colo-
nial (+3,14%). En contraste, las
mayores caídas se registraron en
Cellnex (–2,78%), Rovi (–1,90%)
y Acciona (–1,85%).

ÍBEX 35

ÍNDICES BURSÁTILES

SUBIDAS GENERALIZADAS

Nombre Último Var % Var € Ac.Año* Máximo Mínimo Volumen Capital

* Ac.Año: Acumulado anual

JUAN PABLO
UPHOFF
Analista macro
de Singular Bank

5

El parqué
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